

LA SITUACION EN RUSIA

Sigue la batalla entre el Somme y el Oise

UNA PROTESTA DE FRANCIA ANTE LOS NEUTRALES

PRECISIONES

¿Han llegado ya los francoingleses delante de la famosa «posición Hindenburg»? En París y en Londres creen que sí. Es lo cierto que han tropezado otra vez con alambradas y trincheras. Mas cabe preguntarse si se trata aún de una línea provisional organizada para que, al amparo de ella, se contenga al enemigo y se le impida acosar demasiado al grueso de las fuerzas que efectúan el replegue.

*

El 23, los ingleses estaban en Beaurains, á dos kilómetros al Sur de Arras. Su línea no se ha movido desde entonces y sigue bordeando la calzada Arras-Bapaume. Mas, á partir del camino de hierro de Cambrai, las cosas cambian. Las vanguardias británicas han progresado desde Saint Leger al Este de Croisilles-Ecourt, es decir, casi cuatro kilómetros. Se van aproximando lentamente á la barrera defensiva natural de Cambrai, formada por el Agache. Bajan, al marchar, ya que el Agache corre á 47 metros, y ellos están á 704. Sin embargo, al otro lado del Agache, protegiendo y ocultando Cambrai, se eleva una colina de 134 metros de altura. En el Agache, entre Marquion y Marcoing, se dará, de fijo, una gran batalla.

Algunas reacciones ofensivas intentadas por los alemanes, entre las calzadas Cambrai-Bapaume y Cambrai-Peronne, no han tenido éxito. Lograron los teutones penetrar provisionalmente en Beaumetz-les-Cambrai, á dos kilómetros al Nordeste de la estación de Velu, pero luego fueron rechazados. También atacaron, con el mismo mal éxito, en Aizecourt-le-Bas, á tres kilómetros al Sur de Nurlu.

Donde el avance inglés ha sido mayor es más abajo de Nurlu. Ya dijimos que habían ocupado Roisel, inutilizando para el enemigo de ese modo la línea férrea Cambrai-Saint Quentin. Informes del Cuartel general británico, telegrafados anoche, dicen que el frente pasa por Liermont, Roisel, Vendelles, Vermand y el bosque de Holnon. El bosque de Holnon está exactamente á una legua española del Oeste de Saint Quentin. Lo cruza el ferrocarril de Saint Quentin á Cambrai, por Vermand. Lo cruza también un camino que va de Vermand á Saint Quentin. Al otro extremo del sector, Liermont se eleva á dos kilómetros y medio al Sudeste de Nurlu.

La unión entre franceses e ingleses se hecha en Savy, á 1.500 metros al Este de Etreillers y á cinco kilómetros y medio de Saint Quentin; pero las vanguardias aliadas y las retaguardias alemanas se batían dos kilómetros más al Este, en el bosque de Savy, casi al pie de la cota 138, que oculta á Saint Quentin, y al Norte del cerro de 104 metros conocido por Espina de Dallon. Esa cota y ese cerro son los últimos baluartes naturales que defienden Saint Quentin por el Oeste. Si son tomados, la ciudad tendrá que ser evacuada. Es muy extraño que si los alemanes quieren conservar Saint Quentin, hayan dejado á sus enemigos aproximarse tanto á la plaza.

*

Los franceses rechazaron ayer á los alemanes, en el Sursudeste de Saint Quentin, según oficialmente dicen, más allá de la posición Castres, Essigny-le-Grand, cota 121. La cota 121 se eleva al Norte de Benay y Cerizy. Estos dos pueblos, unidos por un camino vecinal, están á 1.500 metros el uno del otro, entre el canal de Crozat y el río Oise, al Oeste de la carretera de La Fere á Saint Quentin. Essigny-le-Grand es un burco con estación en la vía férrea de Saint Quentin á Tergnier. Castres agrupa su caserío á unos cuatro kilómetros al Nordeste, cerca del canal de Saint Quentin (sección de Crozat). De Castres á Saint Quentin hay menos de una legua en línea recta.

Puede, pues, afirmarse que los franceses, ayer, estaban á una legua de Saint Quentin, por el Sur de la ciudad. Su frente comenzaba en Savy, seguía por el Sur de Dallon y el Norte de Castres, pasaba por Essigny-le-Grand y la citada cota 121, franqueaba la calzada de Saint Quentin á La Fere y por la orilla occidental del Mosa bajaba casi á La Fere, que sin duda no han ocupado ya á causa de la inundación provocada por el enemigo.

*

Ha empezado una gran batalla de maniobra. Juzgan en París que Hindenburg no quiere apoyarse en el macizo de Saint Gobain ni en la altiplanicie de Vailly, sino en Laon, situado mucho más al Este. Si ello es así, se explicaría el hecho de que los franceses hayan franqueado el Ailette y estén ya en Coucy-la-Ville y en Folembray, es decir, al Sur de la selva baja de Coucy, en la calzada de Chateau-Thierry, que va á Chauny atravesando el canal del Oise al Aisne. Parece indudable que los alemanes no esperaban que sus adversarios les siguieran tan rápidamente y que no entraba en sus cálculos el abandono, por lo menos inmediato, del canal de Crozat y de la estación de Tergnier. Ha debido haber una sorpresa. Cuando las vanguardias francesas ocuparon Tergnier y fran-

quearon el canal, fueron recibidas por fuegos de artillería. Los cañones germanicos estaban en las alturas de la orilla occidental del Oise. Y esas alturas, atacadas por el Sur, han sido ocupadas con una prontitud sin ejemplo. Y he aquí que Saint Quentin se encuentra en un semicírculo que se va estrechando...

Hindenburg, si quiere conservar Saint Quentin, deberá des congestionarlo atacando con grandes masas. Perdido Saint Quentin, no podría mantenerse largamente en la línea Cambrai-Le-Catelet, y tendría que retroceder muchísimo para encontrar otra barrera. Probablemente debería defenderse en la línea Solesmes-Le-Cateau-río Oise-Guise...

¿Qué sucederá en la batalla que se ha iniciado? ¿Tendrán que replegarse los franceses al otro lado del canal de Crozat? ¿Rechazarán las contraofensivas enemigas y seguirán envolviendo á Saint Quentin por Oriente? Dependerá de los refuerzos en artillería y municiones que reciban. La rapidez ó lentitud de sus ingenieros serán decisivas en el resultado de esta primera pugna de maniobra...

COMUNICADOS OFICIALES

FRANCIA

Sigue la batalla.

Paris, 26. Parte oficial del medio día: «Entre el Somme y el Oise, durante la noche, los alemanes han renovado varias veces sus ataques sobre el frente Essigny-Benay.

Todas sus tentativas han sido detenidas por nuestros fuegos ó rechazadas por contraataques.

Hemos causado al enemigo serias pérdidas y hemos mantenido íntegramente las posiciones conquistadas ayer.

Al Sur del Oise, nuestro avance ha continuado, no obstante el estado del terreno y el mal tiempo.

Nuestras patrullas han llegado más allá de Folembray, al Sur de la vasta selva de Courcy.

Al Norte de Reims el tiro de nuestras baterías ha hecho saltar un depósito de municiones enemigo al Este de la granja de Godat.

Noche tranquila en el resto del frente.

Aviación. — En la jornada de ayer cinco aviones alemanes han sido derribados por nuestros pilotos. Dos de ellos lo fueron por el ayudante Ortolí, lo que eleva á ocho el número de aparatos enemigos destruidos por este piloto.

En la noche del 25 al 26 una de nuestras escuadrillas ha lanzado mil kilos de proyectiles sobre las fábricas de Thionville y en la cuenca de Briey, así como sobre las estaciones de Conflans y Montmedy.»

ALEMANIA

Violentos combates.

Koenigs-wusterhausen, 26. Teatro occidental de la guerra.—Desde el canal de La Bassee hasta la orilla Sur del Oise hubo ayer violento fuego de artillería.

En la región accidentada al Sudoeste de San Quentin, nuestras tropas se encontraron á fuerzas francesas, que avanzaban cruzando el Somme y el canal de Crozat, infligiéndoles pérdidas por medio de violentos combates. Cogimos cien prisioneros, varias ametralladoras y un cañón de infantería.

Al Este del Ailette y contra la línea Leuilly-Neuville, el enemigo fué avanzando á la cabeza de considerables contingentes pertenecientes á varias divisiones, llevando á cabo un ataque después de una fuerte preparación de artillería. El ataque iba dirigido contra nuestros destacamentos avanzados, los cuales rechazaron al enemigo, que renovó su ataque tres veces en ciertos sitios, é infligiéndoles grandes pérdidas.

En Craonelle, al Norte del Aisne, se malogró un avance francés en lucha cuerpo á cuerpo.

Bombardeo de Dunkerque.

El 24 de marzo por la tarde una escuadrilla de aviones atacó la ciudad de Dunkerque. Se pudieron observar varios incendios.

El enemigo perdió ayer, á raíz de varios combates aéreos, once aparatos.

En los demás frentes.

Tanto en el teatro oriental de la guerra, como en el macedónico, no ha cambiado la situación, habiendo sido muy reducida la actividad de artillería y de las vanguardias. Nuestros aviadores lanzaron bombas sobre los campamentos enemigos situados cerca de Sneve, al Sudeste del lago de Doiran.—Pudimos observar muy buenos blancos.—Ludendorff.

RUSIA

Un combate en Miantag.

Petrogrado, 26. Frente occidental.—En la región de Mojelki, al Noroeste de Postavy, los alemanes lanzaron gases asfixiantes contra nuestras líneas, sin causarnos daños.

En el resto del frente, tiroteo y encuentros entre patrullas exploradoras.

Frente rumano.—Tiroteo en diversos puntos.

Frente del Cáucaso.—Hacia Hanykin, nuestras tropas desalojaron el día 18 á los turcos de sus posiciones de las cercanías de Harir y del desfiladero de Sermil Kerind.

El 19, nuestras tropas trabaron combate

con los turcos, que habían ocupado posiciones cerca del pueblo de Miantag.

En el resto del frente, fuego de fusilería y acciones de exploración.

En el vilayeto de Mossul.

Petrogrado, 26. En el frente del Cáucaso los destacamentos rusos han entrado en el vilayeto de Mossul.

ITALIA

Pequeños combates.

Coltano, 26. Ayer las acciones de artillería han sido más intensas en el valle de Lagarina, en la parte superior del valle de Travignolo (Avisio) y en el Carso.

En el Alto Cordevole un pequeño grupo de fuerzas enemigas consiguió penetrar en una de nuestras posiciones de avanzadas en las pendientes del monte Sief; fué rechazado en seguida por un contraataque.

En el frente de los Alpes Giulia, actividad favorable de nuestras patrullas. Una de ellas, después de pasar por el Frigidio, capturó un puesto enemigo, apoderándose de armas y de municiones.

EN LAS COSTAS

ESPAÑOLAS

¿Qué pasa? — Salida del «Bonifaz».

Cartagena, (Lunes, mañana.) El cañero Bonifaz ha dejado aquí parte de la tripulación, por haber partido con toda urgencia en dirección al Cabo de Palos.

Por tierra han marchado, con el mismo destino, ocupando un automóvil, varios agentes de la Policía.

Un convoy que llega con pasta de papel.

Bilbao, (Lunes, mañana.) Convoyados por dos torpederos han llegado á este puerto seis vapores ingleses, cuatro noruegos y dos griegos.

Uno de los vapores noruegos trae carga de pasta de madera, con destino á La Papelera Española.

LA RETIRADA ALEMANA

La protesta de Francia.

Paris, 25. El ministro de Negocios Extranjeros comunica que, en razón á los actos de barbarie y de devastación cometidos por los alemanes en el territorio francés que han evacuado, el Gobierno de la República ha encargado á sus representantes en los países neutrales pongan en conocimiento de los ministros de Negocios Extranjeros de aquellos países una protesta, cuyo texto es el siguiente:

«El Gobierno de la República reúne en este momento elementos de protesta que cuenta someter á los Gobiernos neutrales, contra los actos de barbarie y de devastación cometidos por los alemanes en los territorios franceses que evacuaron al replegarse.

Desde luego os ruego hagáis saber al Gobierno cerca del cual estáis acreditado que entendemos denunciar ante la opinión universal los actos ineficaces á que se entregaron las autoridades alemanas.

Ningún motivo, relacionado con necesidades militares, puede justificar las devastaciones sistemáticas, alcanzando lo mismo los monumentos públicos artísticos é históricos que los bienes privados, todo ello acompañado de violencias contra las personas. Ciudades y pueblos enteros han sido saqueados, incendiados y destruidos.

Las casas particulares han sido despojadas de sus mobiliarios, que el enemigo se llevó.

Los árboles frutales han sido arrancados ó inutilizados para toda producción futura.

Los manantiales y pozos, envenenados.

Los habitantes, relativamente poco numerosos, que no fueron evacuados á retaguardia, fueron abandonados con razones mínimas, mientras el enemigo se llevaba grandes existencias procedentes de la Comisión neutral de eventualidad destinada á la población civil.

Hará usted observar que en todo esto no se trata de actos destinados á retrasar las operaciones de nuestros ejércitos, sino de devastaciones sin relación alguna con ese objeto, con el único fin de arruinar por muchos años una de las regiones más fértiles de Francia.

El mundo civilizado se sublevará ante tales proceder de una nación que pretendía imponer su cultura; pero que se manifiesta, una vez más, como muy aproximada todavía al estado de barbarie, y cuya ambición frustrada se traduce pisoteando los derechos más sagrados de la Humanidad.

Por otra parte, los representantes diplomáticos del Gobierno francés en el Extranjero han recibido las siguientes instrucciones, invitándoles á protestar contra el saqueo de las cajas de caudales y los robos de títulos cometidos por las tropas alemanas.

Resultado de las informaciones hechas por nuestras autoridades militares en las regiones recuperadas al enemigo, y especialmente en Peronne, donde la sucursal del Banco de Francia ha sido saqueada y sus cajas de caudales fracturadas, numerosos títulos fueron robados por las tropas alemanas en retirada.

Le agradeceré señale al Gobierno, cerca del cual está usted acreditado, esos atentados contra la propiedad privada, contra los cuales el

Gobierno de la República eleva sus protestas más energicas.

Le rogaréis igualmente ponga en guardia á sus Bancos y sus nacionales contra todas las operaciones relacionadas con valores que podrían ser dirigidos por súbditos alemanes ó personas intermediarias, sin que las justificaciones de origen y serias pruebas de legitimidad y antigua propiedad les sean suministradas respecto de esos valores.

El Gobierno francés, lo mismo que sus aliados, no reconocerá, en efecto, como valederas y efectuadas de buena fe, las operaciones realizadas sobre títulos de que se apoderaron los alemanes, en violación de los artículos XXIII, XXVIII, XLVI y LIII del reglamento sobre leyes y costumbres de la guerra en tierra aneja á la Convención de La Haya del 10 de octubre de 1907. — Firmado: Alexandre Ribot.»

LOS ESTADOS UNIDOS

Serán confiscados.

Washington, 25. El Gobierno ha rechazado la proposición alemana de revisar el Tratado de 1799.

En su consecuencia, los navios alemanes serán capturados desde el momento en que se declare la guerra. (Agencia Radio.)

Medio millón de soldados.

Nueva York, 25. El secretario de Guerra ha autorizado decir que se están actualmente equipando 500.000 hombres. (Agencia Radio.)

Descubrimiento de un complot.

Nueva York, 26. La Cámara de Comercio de Buffalo ha descubierto un complot que tenía por objeto impedir que las fábricas de aquel punto trabajasen en la fabricación de material de guerra.

Construcción de torpederos rápidos.

Washington, 26. El departamento de Marina ha firmado un contrato para la construcción de 24 torpederos rápidos.

LOS SUCESOS DE RUSIA

Llamamientos á la población.

Lyon, 26. El Santo Sínodo ha dirigido á los fieles el llamamiento siguiente:

«En nombre de los millones de vidas perdidas en los campos de batalla; en nombre de todos los sacrificios pecuniarios soportados por la patria para la defensa suprema contra nuestros enemigos; en nombre de las víctimas, cuya muerte nos ha valido nuestra libertad; en nombre del interés mismo de la salvación de nuestra patria y de nuestras familias, es preciso que suprimamos todas las malas interpretaciones y todos los desacuerdos. Unios en un amor fraternal por la gran Rusia; otorgad toda vuestra confianza al Gobierno provisional; consagrad todos juntos, y cada uno en particular, todos vuestros esfuerzos para conducir á la eterna Rusia por el camino de la libertad, de la felicidad y de la gloria.»

Por otra parte, el partido socialista popular publica una proclama, donde recuerda que siempre ha luchado por la convocación de una Asamblea constituyente.

«Hoy—declara,—que esta convocación ha llegado á ser la propia divisa del Gobierno provisional, invitamos á todos los miembros de nuestro partido y á todos los ciudadanos partidarios de nuestro programa á que sostengan energicamente al Gobierno provisional.»

La familia del Gran Duque Alejandro.

Kiev, 26. El Gran Duque Alejandro Michailovitch ha telegrafado al primer ministro ruso diciendo que él, su esposa y sus hijos están decididos á prestar todo su concurso al Gobierno provisional.

La autonomía de Finlandia.

Paris, 26. De Petrogrado dicen al «Petit Parisien» que el Gobierno provisional promete á Finlandia completa autonomía política y religiosa y nuevas libertades á los finlandeses, que podrán crear un ejército nacional que combata al lado del ejército ruso.

Millares de detenidos.

Petrogrado, 26. El total de detenciones alcanza ya á unos cuatro millares. Numerosos espías alemanes han pasado la frontera sueco-finlandesa.

Miliukoff y el Cuerpo diplomático.

Petrogrado, 26. El Sr. Miliukoff ha recibido al Cuerpo diplomático en el palacio de Maria, diciéndoles que Rusia justificará la confianza que en ella tuvieron siempre los aliados.

EN LOS BALKANES

Bandas revolucionarias serbias.

Corfu, 26. Según declaraciones de desertores y prisioneros búlgaros del 8.º y 45.º regimientos de línea, la población de Serbia oriental se subleva contra los búlgaros y organiza bandas revolucionarias, que operan en los bosques.

Esta sublevación no obedece sólo al reclutamiento y á la requisita forzada, sino especialmente al régimen inhumano puesto en práctica por los búlgaros.

EL ZAR Y SUS

GERMANOFILOS

(DE NUESTRO REDACTOR EN LONDRES)

19 de marzo, 1917.

Aunque los aliados están en estos días recuperando el terreno de Francia á centenares de leguas cuadradas, confieso que no tengo movilidad mental bastante para ocuparme del significado de su avance, cuando se halla aún absorto mi espíritu por los misterios de la revolución en Rusia. Y el más grande de sus misterios es éste: ¿Cómo fue posible que el Zar Nicolás pusiera las riendas del Gobierno en manos de hombres como Stürmer, Prottopoff, Shecheglovitoff y Sukholminoff, á los que se acusaba públicamente, no sólo en Rusia, sino en Francia y en Inglaterra, de ser traidores á la causa de los aliados y, por tanto, á la de su propio país?

Cuando se pueda contestar satisfactoriamente á esta pregunta tendremos la clave de la revolución rusa. No la contesta del todo, pero sí prepara el terreno para ulteriores investigaciones, una carta del doctor Dillon, enviada á su periódico, *The Daily Telegraph*, desde París, el 19 de enero último, es decir, hace dos meses, pero que sólo se ha publicado cuando el éxito de la revolución rusa estaba asegurado. He aquí su información, en sus términos esenciales:

El Zar ha logrado enfurecer á su pueblo hasta tal punto que ya es dudoso que los jefes del movimiento reformista consigan contener los impulsos revolucionarios del pueblo. Y es que el Zar se ha propuesto dos cosas incompatibles: mantenerse leal á los aliados y estorbar á los únicos hombres que pueden capacitar á sus ejércitos para hacer frente al enemigo. De la lealtad del Zar para con los aliados no cabe duda, en primer término porque sabe muy bien que, en caso de hacer una paz separada, se volvería en contra suya y de su dinastía el desencanto del pueblo y del ejército.

De otra parte, el Zar está igualmente resuelto á no ceder ni una pulgada de terreno á los enemigos de la autocracia, por lo cual está dando á los reaccionarios las facilidades necesarias para que se hallen en condiciones de dominar á los demócratas cuando llegue la hora inevitable del choque de ambas tendencias. Así se explica el que un Gabinete reaccionario suceda á otro, y que sea inútil que se formulen las denuncias más atroces contra los diversos miembros de la camarilla. Cuando cae alguno de ellos del Poder es reemplazado por su mejor amigo.

De entre estos nombramientos, el que más indignación ha producido es el de Shecheglovitoff para la presidencia del Consejo del Imperio. El Consejo del Imperio ó Senado de Rusia es la institución más conservadora del país. Shecheglovitoff no era solamente conocido por haber estorbado la investigación del atentado contra el conde Witte y por haber organizado el proceso ritual contra un judío, acusándole de haber matado «ritualmente» un niño cristiano, sino en que se había significado también en esta guerra por la primera tentativa frustrada de concertar una paz separada con Alemania.

Su nombramiento produjo una revolución entre los miembros del Senado ruso. Cierta número de conservadores se pasaron á la oposición, dando así mayoría á los constitucionales sobre los partidarios de la autocracia. Entonces el Zar, nombró senadores á catorce reaccionarios, para restablecer la mayoría de éstos. A este acto sucedió la despedida de los ministros liberales Savageff y Bark y el nombramiento del Príncipe Galitzin—mero instrumento de Stürmer, Prottopoff y Shecheglovitoff—para el cargo de Primer Ministro.

Pero no fueron éstos los actos del Zar que más indignación causaron, sino la anterior suspensión del Congreso de la Liga de Ayuntamientos y Diputaciones provinciales (Zemstvos) que iba á celebrarse poco antes de estos sucesos en Moscú. En Rusia son los Ayuntamientos y los Zemstvos—y no el Gobierno central—los encargados de avituallar el Ejército. Esta es, probablemente, una medida que se tomó, á principios de la guerra, por iniciativa del Ejército y del Gran Duque Nicolás, en vista de la incapacidad del Gobierno central para hacer las cosas á derechas. La causa de que el Zar suspendiera el Congreso de los Zemstvos es que éstos tienen reputación de ser partidarios del régimen parlamentario.

La información del doctor Dillon acababa anunciando que lo que hacía más que probable una revolución es el hecho de que casi todos los generales rusos simpatizaban con ella, probablemente á causa de la conocida germanofilia de los reaccionarios y de la «camarilla».

Ahora bien, esta información nos explica suficientemente la conducta del Zar. Puesto que el Zar estaba tan resuelto á mantener la autocracia como el pacto de Londres con sus aliados, era natural que otorgase el Poder á los partidarios de la autocracia, aunque con ello se le otorgase á los germanófilos de Rusia. Claro está que los embajadores de Inglaterra y de Francia harían presente al Monar-

ca que el nombramiento de germanófilos para los cargos más elevados del Imperio tenía que suscitar desconfianzas en los Gobiernos de París y Londres. Pero a ello les respondería el Zar: «En Rusia no manda nada más que yo, y yo he dado mi palabra de fidelidad a mis aliados.» Y estas palabras tenían que sellar los labios de los embajadores aliados.

Sólo que la información del doctor Dillon no nos explica más que la conducta del Zar, que perseguía fines incompatibles, y por lo tanto, los perseguía mal. Lo que no nos dice el doctor Dillon es por qué eran incompatibles los fines que perseguía el Zar ó, en otras palabras, por qué eran germanófilos los reaccionarios rusos cuando el Zar, encarnación del reaccionarismo, no era germanófilo.

Cuando el corresponsal averiguó la respuesta se la comunicará a sus lectores. Entre tanto, no puede hacer más que conjeturas e hipótesis. Una de ellas, que ya se ocurrirá a los lectores, es la de que los reaccionarios rusos, más listos que el Zar, se habían dado cuenta de que la victoria de los aliados es la de la libertad, y por tanto, incompatible con la autocracia. En apoyo de esta teoría podían decir los reaccionarios que las tres autocracias europeas, la de Alemania, la de Austria-Hungría y la de Rusia, se prestan mutuo apoyo, y que si las de Alemania y Austria-Hungría sucumben, como consecuencia de su probable derrota militar, la de Rusia no hubiera podido sostenerse largo tiempo.

En apoyo de esta tesis se puede aducir argumentos más sólidos. Pero me parece aún más sordo el argumento del Zar: «Si hago una paz separada me he caído, porque ni el ejército ni el pueblo me perdonarán la derrota.» Y como la caída del Zar entraña la de los reaccionarios, me parece que no puede defenderse la tesis de que el reaccionarismo ruso estaba interesado, como tal reaccionarismo, en el triunfo de los Imperios centrales. Se me figura que es verdadero el principio de que las instituciones se robustecen con el éxito y se debilitan con el fracaso. Y este principio me hace creer que lo que convenía a la autocracia rusa es la victoria de sus armas sobre las germanías.

Una segunda hipótesis es la de que los reaccionarios rusos eran germanófilos por ciega simpatía, debido al hecho de que muchos rusos de la alta burocracia y de la nobleza llevan sangre y apellido alemanes. Este es un hecho que ha de tenerse en cuenta, porque si un hombre se llama Stüvmer, Rennenkampff, Kleinmichael, Fredericks ó Staekelberg (para no mencionar otros nombres que los de reaccionarios rusos que han sido encarecidos ó muertos por los revolucionarios), es natural que sienta inclinación hacia la patria de origen. Pero se me figura que este afecto no puede ser tan fuerte como el interés que debían tener los reaccionarios rusos en consolidar su posición mediante la victoria.

Una tercera hipótesis es la de la traición. Los Tribunales revolucionarios no tardarán en descubrir que, en efecto, algunos de los prohombres del antiguo régimen estaban á sueldo de Alemania. Pero ¿qué sé yo!, no me parece que hay mucho sentido en acusar de traición á todo un partido político. La traición me parece delito de naturaleza más individual que colectiva. Habrá habido individuos reaccionarios traidores, pero no un partido político traidor.

Por lo cual me he visto obligado á inventar una cuarta hipótesis, que ya comunicaré á mis lectores, si llego á convencerme de que se apoya en datos más objetivos que los que pudiera suministrar mi fantasía.

RAMIRO DE MAEZTU

LOS PORTUGUESES

Sesión patriótica.

Lisboa, 25. En un círculo del partido evolucionista se ha celebrado una sesión patriótica, á la que asistieron el jefe del Gobierno, el ministro de Hacienda y otras personalidades. Hablaban Alfonso Costa y Antonio José Almeida, los que afirmaron que la unión sagrada subsistirá hasta el final de la guerra.

Reforma del Gobierno.

Algunos periódicos dicen que esta semana se declarará la crisis ministerial. Todo indica que el actual ministro de Hacienda, Alfon-

so Costa, quedará encargado de formar Gobierno, y conservará su cartera.

Una carta.

Lisboa, 25. La Compañía del Gas de Lisboa ha dado publicidad á una carta de su agente en Madrid, en la cual contesta detalladamente á todas las respuestas dadas por los centros oficiales españoles á la pretensión de dicha Compañía de importar carbón español, cuya negativa se fundaba en la falta de carbón que existe en España. (Agencia Radio.)

DE MADRUGADA

Gran batalla.

Las impresiones de anoche son de que está librándose una gran batalla en el frente occidental, con la cual estaría relacionado, como ya anticipábamos, el cierre de la frontera.

España y Francia.

Paris, 26. El archivero M. Meusset ha sido encargado de hacer una investigación histórica sobre las relaciones entre Francia y España.

LOS SUCEOS DE RUSIA

La situación en Rusia.

Londres, 26. Recibense informes fidedignos que convienen en que el orden va asegurándose en Rusia; pero en cambio va complicándose por momentos que pasa, la situación del Zar.

Las noticias referentes á la desaparición de éste no son ciertas.

Ofensiva contra Petrogrado?

Petrogrado, 26. El general Alexeieff, nombrado provisionalmente generalísimo, anuncia que una gran masa de tropas enemigas ha aparecido en el frente de Riga, y cree posible una ofensiva con el fin de amenazar á Petrogrado. (Agencia Radio.)

La constituyente.

Petrogrado, 26. Ha sido definitivamente acordado que la Asamblea constituyente se reúna en Moscú á fines de abril.

Una limitación.

El Havre, 26. Oficial.

Las Cámaras belgas se congratulan de poder dirigir al Parlamento ruso sus votos más sinceros por la renovación constitucional en la Duma, que ha tomado valerosamente la iniciativa.

Saludan en el advenimiento del nuevo Gobierno, no sólo la entrada de una gran nación en el mundo de aquellas que sintetizan por sus instituciones, la democracia, el orden y la libertad, sino también el nuevo indicio que asegura á Rusia la realización de sus aspiraciones nacionales y á Europa regenerada una paz duradera, que se funda en la liberación de las naciones oprimidas, y que dará garantías eficaces para evitar la vuelta de atentados odiosos contra el derecho y la civilización.

Firmados: *Collet d'Arnell*, vicepresidente del Senado, y *S. Schoolart*, presidente de la Cámara de los representantes.

Reorganización del mando.

Petrogrado, 26. El nuevo Gobierno está reorganizando el alto mando ruso.

Una Comisión nombrada por el ministro de la Guerra y presidida por el general Polivanoff, ex ministro del ramo, ha adoptado ya un proyecto conteniendo las líneas generales de esa reorganización.

Dicho proyecto es debido al teniente coronel Gougeon Baranowski y tiene por base el sistema adoptado en Francia: el alto mando concentrado en un Comité de guerra, compuesto de los ministros de la Guerra, de Hacienda y de Negocios Extranjeros.

El comandante en jefe depende directamente de ese Comité; pero conserva una entera libertad en el dominio de las operaciones militares.

Teniendo en cuenta las condiciones especiales en que se encuentra Rusia con respecto á los transportes y la cuestión de avituallamientos, el Comité de guerra tomará parecer á los ministros de Vías, Comunicaciones y de Agricultura.

Llegan á Petrogrado multitud de mensajes de ardor guerrero y dando al Gobierno la seguridad de que el país puede contar con sus defensores.

El mensaje del regimiento de Malo Jarcosieleff dice que una guerra sin victoria sería para Rusia una vergüenza eterna.

Ante la próxima ofensiva.

Londres, 26. La Agencia Reuter publica la información siguiente, de fuente diplomática rusa, referente á la amenaza alemana de concentración y marcha sobre Petrogrado:

«Esta última amenaza de avance sobre Petrogrado no debe inspirar más temor que si hubiese sido hecha antes de la revolución y aun cuando la desorganización y el descontento hubiesen continuado.»

Por el contrario, este plan tendría un efecto moderador, no constituyendo traba alguna para el Gobierno.

Desde el punto de vista estratégico, hay que recordar que Rusia posee una cadena de posiciones fuertemente atrincheradas, que podrían contener el asalto alemán.

Desde el punto de vista material, Rusia es ahora más fuerte que nunca para poder proseguir la guerra.

Se decía hace dos meses que en cuanto Rusia contase con hombres honrados, cañones y municiones, seguiría adelante.

Se trata, pues, sólo de fechas para los movimientos militares, pues los funcionarios inmorales retienen los vagones, y en cuanto á la cuestión del aprovisionamiento, hay que hacer notar que hace algunos días en uno sólo llegaron á Kieff más viveres que durante todo el mes de febrero.

El período crítico y peligroso de la revolución ha pasado.

Después de los tres primeros días de la revolución, los obreros podrían haber influido sobre los soldados de Petrogrado; pero ese acontecimiento no se produjo y todo induce á creer que á medida que pase el tiempo, la normalidad volverá á todas las provincias de Rusia y el pueblo se unirá en una sola voluntad para vencer.

Todos comprenden que llegar á un acuerdo con Alemania sería un desastre no sólo para Rusia, sino también para la causa por que se batan.»

LOS ALIADOS

El bloqueo inglés.

Londres, 26. En la Cámara de los Comunes, Mr. Bonar Law ha declarado que el bloqueo fué estudiado detenidamente por el Gobierno y los Consejos navales.

El Gobierno estima que el bloqueo como se practica actualmente está conforme con todos los principios.

La medida es completamente eficaz en cuanto á los resultados se refiere.

Esto lo confirman las noticias que nos llegan indirectamente de Alemania.

EN LOS BALKANES

Comunicado francés.

Paris, 26. Ejército de Oriente.—Un raid efectuado por las tropas británicas el 25 de marzo al Este del lago Doiran, les ha permitido hacer algunos prisioneros.

En la región de Monastir los búlgaros nos obligaron el 24 de marzo á evacuar una trinchera empleando líquidos inflamados y ocupándola. Un contraataque de las tropas francesas los expulsó inmediatamente.

Cañones intermitente en el frente durante el día 25 de marzo.

ALEMANIA POR DENTRO

El puerto de Wilhelmshaven.

Londres, 26. Dicen de Amsterdam á la Agencia Reuter que un periódico de Wilhelmshaven asegura que el puerto de aquella localidad se cerrará al público durante quince días, sin que nadie pueda penetrar en sus depósitos sin permiso especial del Almirantazgo.

Ignoráanse los motivos que han obligado á tal medida.

Disturbios en Hamburgo.

Berna, 26. Una nota oficial alemana dice, aunque desmintiendo que se haya producido ningún incendio en Hamburgo, que los días 21 y 22 estallaron en dicha capital algunos disturbios.

En Flandes.

Amsterdam, 26. Los periódicos anuncian que en Flandes hay un gran movimiento de tropas alemanas.

Flandes occidental está convertido en una inmensa fortaleza.—(Agencia Radio.)

Los pasaportes.

Londres, 26. Dicen de Amsterdam á la Agencia Reuter, que el ministro de China en Berlín ha pedido sus pasaportes.

La paz alemana.

Ginebra, 26. El *Journal de Genève* reproduce las condiciones de paz que Alemania ha de imponer á Bélgica, detalladas por M. Vandervelde en el discurso que pronunció en el Trocadero.

«Podemos — dice el periódico — confirmar esas declaraciones y también añadir las condiciones que se ofrecen á Francia. Alemania dice que la devolvería todos los terrenos invadidos, bajo las condiciones siguientes:

Abandono de Briey y de su cuenca minera. Entrega de un puerto en el Canal de la Mancha (Calais ó Dunkerque). Y pago de una indemnización de 5.000 millones.

En lo que se refiere á Bélgica, Alemania dice que se muestra dispuesta á restaurarla en su integridad y en su soberanía si dicha nación acepta.

La prohibición de tener ejército nacional.

El derecho perpetuo al Imperio germánico de tener guarnición en las fortalezas de Lieja, Namur y Amberes, y la intervención en los ferrocarriles y en los puertos belgas ó un convenio económico á favor del Imperio.

Después de esto ha dicho M. Vandervelde: «Alemania autoriza al Rey Alberto para que reine sobre las ruinas de su país.»

«Estos datos no son combinaciones pangermanistas; son el programa del Gobierno.»

Pensamos que frente á dichas condiciones, tan inaceptables como auténticas, no habrá en nuestro país ni un solo corazón que no se indigne, ni una sola voz que no condene esos fines de guerra tan mezquinos con un país al que se garantizó solemnemente la neutralidad.

Está desde luego comprobado que la afirmación «Hacemos una guerra de defensa», puesta en boca de los hombres de Estado alemanes, tiene un sentido tan falso como las palabras «Restauración» y «Garantías», que se emplean ahora.

La verdad que resulta de tales declaraciones es que Alemania quiere anexionarse Bélgica sin los belgas, por miedo á que se malogre su política interior.

Esa es toda la generosidad de Guillermo II.»

LOS ESTADOS UNIDOS

Otro complot.

Londres, 26. Según un telegrama de Washington á la *Vireless Press*, la Cámara de Comercio de Buffalo celebró ayer sesión nocturna para estudiar las revelaciones hechas sobre un complot antimericano para apoderarse de las fábricas de municiones y del arsenal de Buffalo.

El gobernador, M. Whitman, ha prometido movilizar una fuerte milicia, suficiente para proteger eficazmente la ciudad.

Nuevos departamentos.

Nueva York, 26. En los Estados de Nueva Inglaterra, que antiguamente formaban el límite meridional de los Estados Unidos, se han creado dos nuevos departamentos militares á más de los cuatro que ya existían.—(Agencia Radio.)

Un llamamiento.

Washington, 26. El ministro de la Guerra ha llamado á filas para el servicio federal á 14 regimientos de la Guardia nacional de varios Estados.

Nuevas medidas.

Washington, 26. El Presidente Wilson ha ordenado la inmediata movilización y que todas las tropas de la Guardia nacional de los Estados de Massachusetts, Pensilvania, Maryland, Virginia, Vermont, Connecticut, Nueva York, Nueva Jersey, Delaware y distrito de Columbia, que hacen un total de 25.000 hombres, se pongan á la disposición de las auto-

ridades federales para proteger las fábricas de municiones, los ferrocarriles, etc.

Asimismo ha dispuesto el Presidente la leva inmediata de 26.000 hombres para aumentar el efectivo de la marina de guerra.

Mr. Wilson aprueba la elevación del crédito abierto á los aliados á 5.000 millones de dolares, en vez de los 1.000 que se concedieron en un principio.

Se anuncian disposiciones sobre el seguro oficial de todos los navíos de la marina mercante yanqui.—(Agencia Radio.)

ACONTECIMIENTOS EN EL AIRE

Sobre Dinamarca.

Amsterdam, 26. Un aeroplano alemán aterrizó en territorio dinamarqués.

Dos zeppelines han volado sobre el puerto de Esbjerg, lo que ha dado lugar á una protesta del Gobierno.—(Agencia Radio.)

COMUNICADOS OFICIALES FRANCIA

Nuevos progresos.

Paris, 26. Comunicado de las once y treinta de la noche:

«Al Norte del Somme, ningún cambio esencial.»

Entre el Somme y el Oise la artillería francesa ha dispersado reuniones alemanas entre Bonay y Verpillers.

Al Sur del Oise los franceses han realizado importantes progresos en el bajo bosque de Coucy á pesar de las dificultades del terreno y de la viva resistencia de los alemanes. Los franceses han ocupado Polombry y el soto al Norte de Soissons.

También han progresado los franceses en la región de Vrognny.

Nada que mencionar en el resto del frente.

ALEMANIA

Sigue la lucha.

Koenigsweusterhausen, 26. Encuentros entre avanzadas en Lagnicourt, al Nordeste de Bapaume y en Roisoll, al Este de Peronne. Fuera de esto, nada más de particular en Occidente, debido al mal tiempo.

En el frente de Macedonia se ha recrudecido la actividad de la lucha al Noroeste de Monastir.

INGLATERRA

Sigue la ofensiva.

Carnarvon, 26. Esta mañana atacamos y capturamos el pueblo de Lagnicourt, al Norte del camino de Bapaume á Cambrai. Cogimos 30 prisioneros y una ametralladora.

Durante la tarde, el enemigo llevó á cabo un determinado contraataque desde el Este y Noroeste; pero fué rechazado.

Un tercer ataque enemigo fué cogido en campo abierto por nuestra artillería, sin que pudiera desarrollarse.

También fué rechazado otro ataque con bombas, que el enemigo efectuó durante la noche contra uno de nuestros puestos al Norte de Baumetz le Cambrai.

Las patrullas enemigas que trataron de aproximarse á nuestras líneas en las cercanías de Fauquissart y Este de Ipres fueron dispersadas por el fuego de nuestras ametralladoras.

Hoy hubo considerable actividad de artillería por ambos bandos, al Este de Néuville Saint Vaast y Armentieres.

Ayer hubo bastantes combates aéreos, en el curso de los cuales fueron derribados dos aeroplanos alemanes y otros tres rechazados con averías.

Siete de nuestros aparatos no han regresado.

RUSIA

Ataques rechazados.

Petrogrado, 26. En la región de Postalwa rechazamos los ataques ejecutados por el enemigo con gases asfixiantes.

Rechazamos una ofensiva adversaria al Este de Baranovitchy.

En el Cáucaso y dirección de Kanekine ocupamos las fortificaciones de Kalaichakin. Los turcos ocupan las alturas de Miatagg.

(28)

Folleto de «La Correspondencia de España».

PABLO BERNAY

AMOR Y VENGANZA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Se habían acabado los temores que sin cesar le acosaban hasta entonces por el mañana incierto.

Porque el señor Leraux veía claro. Se marchaba á un desastre, que fatalmente sería seguido de una revancha espantosa.

Aquella Commune se hacía cada día más incoherente, más tiránica, más odiosa.

Se afanaban las moradas bajo pretexto de perseguir retractarios, se hacían pesquisas por todas partes, se estaba bajo el dominio del terror, se injuriaba y exasperaba á todos los que rehusaban seguir aquel movimiento revolucionario hasta en sus mayores excesos.

El anciano se decía: «Por lo menos, no estará con los otros cuando llegue el momento en que la ley del más fuerte será también la ley del más fuerte.» Y salió corriendo.

Mientras tanto, la señora Leraux, Margarita y Suzel rodeaban al herido, el cual procuraba calmar los temores de aquellas á cuyo lado había deseado tanto volver.

Trompeta consiguió al fin hacerse escuchar, y empezó á contar cómo habían pasado las cosas.

«Ah! Si sólo hubiéramos sido algunos más, no lo hubiera traído en este estado, señora Leraux. Pero hay que confesarlo, puesto que es la verdad: las cosas pasaron de mala manera.»

«Eramos doscientos cincuenta en el castillo de Becon, y cayeron sobre nosotros varios regimientos, todo un ejército.»

«Creará usted, señora Leraux, que nos enviaron hombres que nos ayudaran? Pues nada de eso. Esperaron que nos viésemos obligados á batirnos en retirada, después de seis horas de combate, cuando la mitad de nuestros camaradas estaban muertos ó heridos... Sí, esperaron que nos replegásemos sobre Asnières para enviarnos dos ó tres batallones de refuerzos.»

«Pero Becon estaba ya tomado por los de Versalles, que eran diez contra uno, y ahora el castillo lo hemos perdido por completo.»

«Siempre nos pasará lo mismo: nos sacrificaremos inútilmente.»

«Mientras tanto, ellos están disputando en el Ayuntamiento, y hace un momento publicaban que nuestro fracaso ha sido una victoria.»

«Ahora que Jaime está aquí, me escapo.»

«Hasta la vista; mañana volveré á ver cómo sigue mi amigo.»

Y salió corriendo.

En aquel momento Suzel penetraba en el cuarto de Jaime para ayudar á la señora Leraux á preparar el lecho. La joven exclamó:

«¡Dios mío, qué fría y estrecha es esta habitación!»

Después añadió:

«La mía es grande y tiene una buena chimenea. Hay que instalarla allí.»

Y sencillamente, de la misma manera que el ofrecimiento había sido hecho, la anciana aceptó.

*

Como el cirujano lo había anunciado, la fiebre del herido llegó á ser muy intensa. Primero estuvo muy agitado, después pareció adormecerse.

Con la frente y las mejillas ardientes, pronunciaba palabras extrañas: sobrevenía el delirio.

Luego abrió los ojos y miró á su alrededor, sin reconocer el sitio ni á las mujeres que estaban junto á su cama. De pronto vio á Margarita, y murmuró con voz extrañamente emocionada:

«Es usted el hada bienhechora que me traerá la curación y la alegría.»

Después balbuceó algunas palabras que no se entendieron.

La señora Leraux dijo angustiada:

«¡Pobre hijo mío!... Es la fiebre... Mira usted, ya no nos conoce á ninguna.»

Ahora las alucinaciones del herido eran otras.

Hablaba de batallas, de justicia, de libertad, de traición...

Su agitación aumentaba. Apenas podían contenerlo para que no se levantara de la cama y se arrancase el vendaje que debía mantener su brazo inmóvil.

Al fin el acceso fué pasando poco á poco, y el herido concluyó por quedarse dormido.

Aquella exaltación, aquellas pesadillas, aquellas incoherencias duraron algunos días.

Al día siguiente por la mañana el anciano médico del barrio llegó á la casa.

«¡Ah!—dijo moviendo la cabeza.— Eso es lo que se gana divirtiéndose con armas de fuego.»

Después de haber curado á Jaime y haberse asegurado que todo marchaba tan bien como era posible, recetó un calmante, y dijo:

«Volveré pasado mañana, á menos que no ocurra alguna complicación, lo que no espero, que entonces me mandará usted á buscar.»

Y salió con la señora Leraux, que iba á la botica para que le hicieran la receta. Margarita se quedó á la cabecera de Jaime.

El enfermo la miró lleno de gratitud, murmurando:

«¡Gracias!... ¡Soy feliz, muy feliz!»

Un momento después cerró los ojos, quizá para dormir, ó tal vez para que la joven no viese el relámpago que había pasado por sus ojos.

*

Una semana después el médico notó que la herida empezaba á cicatrizarse.

«Ahora—dijo—vamos á poner en ese brazo un vendaje serio para que la unión del hueso se efectúe sin que haya peligro de nuevas roturas.»

«Y cuánto tardará eso, doctor?»

«Dentro de un mes. Entonces volveré, La anciana madre dijo:

«Pero ¿y los cuidados que hay que prodigar á nuestro enfermo?»

«Su hijo de usted no es ya un enfermo, sino un convaleciente, mi buena señora.»

Y dirigiéndose á Jaime, agregó:

«Va usted á levantarse, porque es preciso que no pierda el apetito.»

«No tengo ninguno

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

Los bosques y las inundaciones

Las inundaciones de estos últimos días han sido ocasión para que un distinguido forestal, cuyos trabajos profesionales han merecido los mayores elogios de los que han podido apreciarlos, vuelva a poner sobre el tapete, en estas mismas columnas, un tema que ha sido objeto de grandes discusiones y sobre el que no parece que se haya llegado todavía a un acuerdo entre los especialistas en la materia: me refiero a la influencia del arbolado sobre el régimen de los ríos en tiempo de crecidas. Según el articulista citado, bastaría la repoblación forestal de las cabezuelas de nuestros ríos para acabar con el azote de las inundaciones, que con tanta frecuencia se hace sentir en las distintas regiones de nuestra Península; pero aun sin negar alguna ligera influencia al arbolado en el caudal de los ríos, no creo que pueda en manera alguna sostenerse la tesis mencionada, cuando se trata de avenidas verdaderamente desastrosas, como las que últimamente tenemos que lamentar en Andalucía.

No es este asunto que pueda resolverse con simples enumeraciones retóricas, muy propias para herir la imaginación, pero del todo inútiles para juzgar con conocimiento de causa de la índole y cuantía de estos fenómenos y de sus posibles consecuencias y remedios. Trátase, como en todos los asuntos prácticos, de una cuestión de medida, y sólo apelando a números será posible, por consiguiente, ponerlo en ecuación. Echemos, pues, cuentas.

Las hojas de los árboles retienen una parte de la lluvia. Es cierto. Se ha medido, es variable; pero en el más favorable de los casos, difícilmente excederá de 10 milímetros. La cubierta muerta del suelo forestal (hojas y ramillas secas, restos de explotación, etc.) absorbe también agua: un eminente forestal, M. Henry, director que fué hasta hace pocos años, que fué jubilado, de la Escuela de Nancy, apreciaba esta absorción en otros 10 milímetros. De la tierra inferior nada digamos: si ha desaparecido, inútil será ya pensar en poblar, y si aun se mantiene *in situ*, con monte ó sin él, absorberá lo que absorber pueda. ¿Qué nos queda en suma? La posibilidad de reducir la lluvia para los efectos de la inundación en 20 milímetros, y eso por una sola vez y aceptando datos nada sospechosos, como que son dados por entusiastas forestales. Y todavía esa cifra no sería aplicable sino a la parte de cuenca a que pudiera extenderse la repoblación, pues no se pretenderá cubrir de arbolado todo el territorio nacional, suprimiendo de un plumazo todo cultivo agrícola.

Los forestales más decididos se contentarían con que el monte cubriera el 30 por 100 de nuestra Península. Pues si aceptamos por término medio ese que habría que considerar más bien como máximo, los 20 milímetros quedarían reducidos prácticamente a seis. No hagamos sin embargo, reducción de ninguna clase. ¿Qué podría esperarse de los 20 milímetros retenidos?

Las grandes inundaciones no se producen a raíz de una sola lluvia, ocurrida después de un largo periodo de tiempo seco. Eso no puede suceder, sino rarísima vez, en alguna dimita cuenca montañosa de áspero torrente. El caso general será que se presenten después de lluvias continuadas, que habrán agotado la potencia de absorción de la cuenca, la cual se encontrará ya, por consiguiente, completamente saturada.

Pues en esta situación es cuando llegan al río las aguas provenientes de lluvias excepcionales. No he de ir a buscar datos extranjeros ni supuestos: se trata de un problema español y habrá que estudiarlo con datos nacionales y concretos y, por recientes, perfectamente comprobados. En las inundaciones de Cataluña de 1907 cayeron en la Plana de Olot, del 11 al 17 de octubre, 254 milímetros, y del 19 al 26 del mismo mes, 210 milímetros en Pont de Suert, pasando en el mes de 200 milímetros en casi todo el Principado. Cuando de la inundación de Alcira del año pasado, las lluvias del 27 de noviembre al 3 de diciembre alcanzaron alturas aún mayores en las cuencas del Albaida y del Serpis, según datos que tuvo la amabilidad de facilitarme el notable meteorólogo D. Manuel Irazo, director del importante servicio montado por la Federación Agraria de Levante. Recogíéronse 695 milímetros en Montichelvo, 549 en Barcheta, 475 en Játiba, 474 en Castellón de Rugat, 465 en Ador, 410 en Otos, 407 en Beniganim y más de 200 en la mayoría de la cuenca.

De las últimas inundaciones andaluzas no tengo aún datos completos; pero los que ya poseo son suficientes para comprender que se trata de cifras del mismo orden de magnitud. Limitándome a la cuenca del Guadalquivir, consignaré el dato de que en Grazalema han caído, en diez y seis horas de un solo día, 215 milímetros, y que pasan de 70 los recogidos ese mismo día en dos pluviómetros de la cuenca del Majaceite, afluente el más importante del Guadalquivir. En dicho afluente está situado el pantano del Guadalquivir, que estaba lleno, y en el que la lámina del alveo de superficie llegó a tres metros de altura, correspondientes a un caudal de unos 500 metros cúbicos por segundo, en el momento en que quedaban embalsados por encima del nivel normal, y sustraidos por consiguiente al máximo de la avenida, más de 25 millones de metros cúbicos. Sin ese embalse regulador, el máximo del Majaceite hubiera pasado seguramente de 1.000 metros cúbicos por segundo y hubiera igualado próximamente al del Guadalquivir, a pesar de tener la cuenca más pequeña y sin comparación mucho más arbo-

lada que la del río principal. Un embalse análogo en este río hubiera reducido tal vez su caudal a la mitad y en una tercera parte el que produjo la inundación de la región situada aguas abajo de la confluencia, disminuyendo considerablemente ó quizás evitando en absoluto la inmensa mayoría de los daños causados.

En cambio, si la cuenca del Majaceite, que es de poco menos de 600 kilómetros cuadrados y muy arbolada, hubiera estado completamente desnuda, con repoblación en totalidad, y aun suponiendo que hubiera quedado disponible íntegramente su capacidad de absorción, después de dos meses de lluvias casi interesantes, sólo se habría restado a la avenida 12 millones de metros cúbicos, menos de la mitad de lo que el pantano puede retener, aun estando completamente lleno.

Son de tal elocuencia los datos apuntados, que creemos que su sola exposición basta para que el lector libre de prejuicios pueda por sí mismo formar opinión respecto a la eficacia de los montes contra las inundaciones.

PEDRO M. GONZALEZ QUIJANO.
(Ingeniero de Caminos, director del pantano del Guadalquivir.)

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
27 de marzo de 1867.

Según dicen varios de nuestros colegas, de quienes textualmente lo copiamos, el 28 de febrero llegó a Santa Cruz de Tenerife el vapor de guerra *San Quintín* con 154 deportados, los que había conducido a la isla de Las Palmas al amanecer del día 1.º, volviendo aquel transporte a Santa Cruz el día 2. Con motivo de la reunión de deportados en aquellas islas, se había elevado una exposición al Gobierno solicitando sean aquellos trasladados a otras posesiones del territorio español y que no se hagan nuevos envíos a aquellas provincias.

LA MADRE DE TALLAVI

Leemos en *La Unión Mercantil*, de Málaga: «Algunos periódicos se han ocupado de la triste situación en que se encuentra la infelizmente madre de aquella gloria del arte escénico que se llamó José Tallavi y que la muerte nos arrebató en el apogeo de su vida y de su talento.

Nosotros no podemos sustraernos al recuerdo del gran artista y al espectáculo de su pobre madre, desamparada y sin recursos, cuando el malogrado actor había conseguido rodearla de comodidades y atenciones, que al sucumbir se han convertido en la miseria y el olvido.

Ayer vimos a la pobre anciana, arrasada los ojos por las lágrimas, desalentada, convulsa, ofreciendo los retratos del inolvidable artista a cambio de una mezuquina ayuda, para no morir de hambre, y sentimos una impresión muy dolorosa, porque no es humano que llegue a ese extremo la que dió vida a una gloria nacional.

Cumplimos, pues, un deber, no sólo de amistad con el desdichado artista, sino de malagueños, al pedir protección para esa infeliz anciana que habrá de sucumbir si continúa en el triste abandono en que se encuentra.

Es necesario que todos los que sentimos admiración por el intérprete de las más sublimes obras teatrales, por el que desde la más humilde esfera se elevó con su talento a las más elevadas del arte, rindamos homenaje a su memoria en la forma que mejor ha de llegar al cielo, amparando a su madre desvalida, y procurando que a las amarguras que le ha proporcionado la pérdida del hijo querido no se unan las de la miseria y el hambre.

Las Corporaciones, los admiradores, los artistas, todos cuantos apreciaron las elevadas dotes de aquel eminente actor, deben unirse para realizar algún acto ó buscar algún medio para asegurar la manutención de su desdichada madre en los últimos años de su existencia.

Creemos que la Academia de Declamación debía ser la iniciadora de esta obra benéfica, ya que sus directores, D. José Ruiz Borrero, que siempre estuvo al servicio de la caridad, y el bondadoso poeta D. Narciso Díaz de Escovar, incansable en el fomento de la cultura, pueden mejor que otros dar forma a la idea y recabar el apoyo de cuantos admiraron la grandiosa labor del eminente artista.»

Viaje del ministro de Marina

Llegada a Ferrol. (Lunes, tarde.) Ha llegado a esta población el ministro de Marina, que desde Santiago ha hecho el viaje en automóvil. A las puertas de la ciudad esperándole el gobernador militar con los jefes y oficiales de la guarnición, el Ayuntamiento y otras corporaciones civiles. Fuerzas del regimiento de Zamora tributáronle honores. El ministro dirigióse a la Comandancia general, donde se hospedó. Allí cumplimentáronle cuantos jefes y oficiales de la Armada residen en el Apostadero ó embarcados en buques de la escuadra. Fuerzas de Infantería de Marina tributáronle honores. Los buques y las baterías del Arsenal saludáronle con salvas.

Los alemanes en Zaragoza

Dice «Heraldo de Aragón». Del importante periódico aragonés reproducimos lo siguiente:

«Fuimos los primeros en aconsejar que los alemanes procedentes del Camerón fueran recibidos y tratados con la hidalga hospitalidad que cumple al noble pueblo zaragozano.

Somos los primeros en proclamar, y en holgar de ello, que la generalidad de esos alemanes son caballeros de intachable corrección, que se conducen en todo momento y en toda ocasión como personas educadas y como caballeros sin tacha.

Es así, y decir otra cosa sería una infamia, a la que no llegaremos jamás.

Pero hay entre los internados unos cuantos individuos, cuya conducta deja mucho que desear.

En los partes de las oficinas figuran con frecuencia los nombres de esos alemanes, que con su proceder insensato pagan en muy mala moneda la hospitalidad de nuestro pueblo.

Por no herir suspiraciones no hemos querido abordar antes el enojoso tema.

Lo hacemos hoy, sin darles a las cosas más importancia de la que encierran.

En todas partes hay insensatos y hombres de torpe conducta. Alemania no es una excepción de esa regla. Por eso entre los honorables súbditos suyos que aquí residen hay una pequeña porción de «balas rasas» que sienten una torpe inclinación a la greasca y al escándalo.

Esto, en su tierra, nada tendría de particular; pero la condición de huéspedes de un pueblo hospitalario impone deberes que esos pocos germanos no saben ó no quieren cumplir.

Por su propio bien, por el decoro de sus compatriotas, dignos de toda consideración y de toda estima, rogamos a los señores que sobre esos súbditos alemanes tienen autoridad, tomen medidas energéticas conducentes a cortar de raíz sus desmanes.

Adonde las autoridades germanicas no lleguen, las españolas deben llegar.

Porque la repetición de hechos desagradables va formando la bola de nieve. El vulgo es dado a generalizar, aquí como en todas partes.

Y a nosotros nos duele tanto que Zaragoza, nuestra ciudad, sirva de escenario a torpes hazñas de forasteros, como que los zaragozanos digan sin establecer diferenciaciones:

«Los alemanes han hecho esto, ó lo otro, ó lo de más allá.

Nos dolería muchísimo más que la impunidad ó la lenidad para los autores de los desmanes llegara a sembrar discordias peligrosas entre la ciudad y sus huéspedes, bien recibidos y mejor hallados.

Tenemos la seguridad de que los mismos alemanes serán los primeros en aplaudir estos renglones, a cuya intención sabrá hacer justicia su cultura y su buen sentido.»

UN CRIMEN

Por dos pesetas le pegan un tiro.

ORENSE. (Domingo, noche.) Antonio Rivera Dorribo, mozo de veinte años, regresa a las diez y media de la noche de la fiesta de Santa Leocadia, con dirección a Santa Marina del Monte, de donde es vecino, cuando se le acercaron José de la Torre y su tío Ricardo.

Después de un áspero saludo, José reclamó a Antonio la cantidad de dos pesetas que debía corresponderle de una cantidad que el 25 de febrero le había entregado Enrique Dorribo para que los mozos festejasen su casamiento.

Antonio Rivera se excusó de entregarle los ocho reales, diciendo que era mejor que entre todos gastasen las ocho pesetas, que en total había dado el Dorribo, en una fiesta.

Sin esperar nuevas razones, José de la Torre descargó un palo sobre su interlocutor, quien lanzándose sobre él, consiguió desarmarle y derribarle, sujetándole bajo la rodilla; pero el tío de la Torre le propinó otro garrotazo, obligándole a levantarse; ocasión que aprovechó el vencido para descargarse sobre Antonio Rivera un tiro de revólver, en el pecho, y a bocaajarro, dándose después a la fuga con su tío.

Conducido el herido a su domicilio, contó lo sucedido a su madre, y ésta denunció el hecho a la Guardia Civil, que levantó el oportuno atestado, no habiendo detenido a los agresores por haber huído sin dejar rastro alguno, aunque se supone se hayan refugiado en casa de un pariente en el pueblo de Bóveda.

ANDALUCIA

Tórtola Valencia. CADIZ. (Lunes, noche.) Ha llegado, procedente de Nueva York, Tórtola Valencia.

En el expreso marchará a Madrid. Ha sido contratada para Apolo.

En alta mar recibió un radiograma contratándola para la Habana.

Para fomentar el turismo.

CADIZ. (Lunes, noche.) Ha estado en Cádiz el delegado regio de Turismo, marqués de la Vega Inclán, tratando de la construcción de un Gran Hotel con arreglo al confort moderno. Las impresiones son optimistas, creyéndose que llegará a ser una realidad ese proyecto, que responde a una necesidad local.

ARAGON

Asamblea agraria. HUESCA. (Lunes, noche.) Ayer, a las cinco de la tarde, se celebró en Binéfar una im-

portante Asamblea de la Federación Agraria del Alto Aragón.

No ha sido posible enviar antes la información, porque, como día festivo, estaba cerrada la estación telegráfica de aquella villa.

Asistieron representantes de 15 Sociedades agrarias y enviaron su adhesión 30.

El amplio salón del café de España estaba lleno por completo.

Hablaron el presidente de la Federación, D. Francisco Gambón; el maestro de Binéfar, D. Agustín Sin; el maestro de Lanaja, D. José Borrrel, y el abogado del Sindicato de Sariñena, D. Mariano Riva.

Fueron leídas unas cuartillas del entusiasta agrario Mariano Muro de Zaro, excusando su asistencia por el estado de su salud, y proponiendo algunas conclusiones, que fueron acogidas con entusiasta ovación y vivas a Muro.

Seguidamente D. Tomás Costa fustigó la política partidista que entorpece la labor social agraria que tiende a regenerar al obrero del campo y abogó por la creación de una Cooperativa central de Sindicatos agrícolas y Cajas de pensiones para la vejez.

Finalmente habló D. Basilio Alvarez, censurando el caciquismo y excitando a la unión de los labriegos en beneficio de su redención.

Dedicó un recuerdo a Joaquín Costa, llamándole Mesías de la política española y rector de la región altoaragonesa.

Afirmó que el mal mayor de los políticos está en sus errores.

Terminó diciendo: «Levantaos, porque la voz de Cristo a Lázaro, ya resonó por este solar.»

Fué ovacionado el Sr. Alvarez y se dieron vivas a los agrarios, a Costa, a Aragón y a Galicia.

Son aprobadas las conclusiones, que serán presentadas al Gobierno, encaminadas a legalizar la situación de los Sindicatos agrícolas, solicitando la representación oficial de los mismos; conseguir la tasa para los productos que necesita consumir el labrador, ya que se establece para los que él produce; obtener un crédito de cuatro millones de pesetas para las obras de los grandes riegos, y consignación bastante para las demás obras hidráulicas.

Fué unánimemente sentida la ausencia de Muro de Zaro.

La próxima Asamblea se celebrará en Sariñena.

LA CÁMARA DE COMERCIO.

ZARAGOZA. (Lunes, noche.) Se ha celebrado una reunión en la Cámara de Comercio, acordando haber visto con disgusto la prohibición de celebrar en Madrid una Asamblea de las Cámaras, como se había solicitado, para estudiar el conflicto ferroviario y adoptar medidas.

La Asamblea que se proyectaba no podía originar perturbación en las esferas oficiales, y hubiera, en cambio, ayudado al estudio de los difíciles problemas ferroviarios.

Se acordó gestionar con las Cámaras de Madrid, Barcelona y Bilbao ponerse de acuerdo sobre los extremos que abarcan los informes pedidos a las Cámaras y Dirección general de Comercio sobre la huelga de ferroviarios.

Un incendio.

En Fontella, en las posesiones del conde de Gabarda, se inició un violento incendio en el corral y casa de colonos.

El viento reinante hizo que el fuego se propagara rápidamente a todo el edificio. Las pérdidas son importantes.

Los escultores decoradores.

La Sociedad de obreros escultores decoradores ha presentado bases a los patronos solicitando jornada de nueve horas y 25 por 100 de aumento de jornal en horas extraordinarias.

CASTILLA LA VIEJA

Temporales de nieve. — Trenes detenidos. Trabajos en suspenso y ganados en peligro.

SANTANDER. (Lunes, mañana.) Continúan los grandes temporales de nieve.

Entre las estaciones de Reinosa y Pozazal se estancaron los trenes salidos de Santander con dirección a Madrid, permaneciendo detenidos entre la nieve doce horas. Después de improbos trabajos, las máquinas exploradoras lograron abrir la vía, que cerróse de nuevo.

El tren correo que salió de Santander a las ocho de la mañana, regresó a las cinco de la tarde, recogiendo los viajeros procedentes de Madrid.

En Reinosa la nieve alcanza un metro veinticinco centímetros de altura, siendo absoluta su incomunicación por todas las carreteras.

Reinosa pide la apertura de caminos para poder salir de alimentos a los pueblos comarcanos.

La circulación de trenes por la línea de La Robla a Bilbao está suspendida en Las Rozas, ocupándose las máquinas exploradoras en limpiar la vía.

También se han suspendido en este pueblo de Las Rozas los trabajos externos de las minas de carbón. El alcalde pide la apertura de la carretera para llevar alimentos a los ganados, que se encuentran aislados y en una situación apuradísima, a punto de perecer.

CATALUNA

Conflictos obreros.

BARCELONA. (Lunes, tarde.) En la reunión celebrada ayer, los obreros metalúrgicos de Tarrasa acordaron dar por terminada la huelga que han sostenido durante diez semanas.

Seguirán en huelga torrosa los fundidores. El Comité de huelga ha participado a los metalúrgicos que salieron para otras localidades, que pueden volver a Tarrasa a ocupar los puestos antiguos, excepto los fundidores.

AVISOS UTILES



REUMATISMO

DOLORES INTENSOS.
Privado de andar.
Pero pronto se curó con el URICURE

Después de sufrir horrores y al borde de la desesperación, este Sr. recuperó la salud por medio del URICURE, el cual eliminó con rapidez el ácido úrico que le envenenaba. «Un simple dolor en el pecho fue creciendo en intensidad y extensión hasta invadir por completo el tronco y las extremidades pues lo que tenía era un fuerte y pertinaz reuma poliarticular. Cada medicamento que probaba era un nuevo desengaño! Casi sin fe y cansado ya de tanta pócima tomé el URICURE y de repente la enfermedad hizo alto. Los dolores disminuyeron y al poco tiempo pude andar sin el auxilio de personas ni báculas. Hoy bendigo la ocasión que me permitió conocer el URICURE.»
CESÁREO DE PABLOS. Angel 19-2º. Madrid, 21 Abril 1916.
Es raro el caso en que el URICURE deje de curar el reuma, gots, clática, arenillas, inflamación de las articulaciones y dolores de espalda. Por qué pues continuar sufriendo?
4 Ptas. En las principales Droguerías y Farmacias. Acompañad este artículo con 50 cts. en sellos de correo y enviado a Carlos Marés, calle Valencia 333, Barcelona, y recibiréis una muestra URICURE.

REUMA Curación rápida con CIATICARINA
GARCIA SUAREZ. — Venta, Farmacias.

PARA ADELGAZAR
Puede emplearse en toda confianza, sin temor a consecuencias desagradables y sin observar régimen alguno.
Iodhyrine
del D^r DESCHAMP
APROBADA y ACONSEJADA por el Cuerpo Médico Francés y Extranjero
Precio: 12 ptas. caja de 60 sobres y 7.50 ptas. 1/2 caja de 36 sobres
Depósito Central: Labor. DUBOIS, 7, Rue Jadin, París
De venta en todas las Farmacias y Droguerías.

JAQUECAS
NEURALGIAS
GRIPES
REUMATISMOS
encuentran SIEMPRE ALIVIO TOMANDO UN COMPRIMIDO RHODINE (S^o des USINES S^o RHONE Paris) disuelto en un vaso de agua
Tubo de 20 comprimidos Ptas. 1.50
De venta en todas FARMACIAS

—Los trabajadores empleados en la descarga, que forman la Sociedad La Océánica, se han reunido, acordando la huelga.

Piden un real de aumento por hora. Los patronos les indicaron que se avistarán con el presidente de la entidad La Aurora del Marino, a lo que los obreros se negaron.

Una Comisión ha visitado al gobernador para que intervenga en el conflicto.

—Cumpliendo el acuerdo adoptado ayer, hoy han holgado los obreros constructores de pianos.

Piden una hora menos de trabajo y aumento de jornal.

Según noticias oficiales, la huelga no la secundará mas que el 30 por 100 de los obreros.

Una Comisión de huelguistas ha recorrido los talleres en que se trabajaba, para impedirlo.

No se sabe que haya ocurrido incidente alguno digno de mención.

El tiempo.

Sigue el frío intenso, impropio de la estación. Esta madrugada heló, con gran alarma de los agricultores, pues los árboles frutales se hallan en su mayoría en plena floración.

Deportes.

En el partido de «foot-ball» jugado para el campeonato de Cataluña ha resultado vencedor el Club España.

Le corresponderá, pues, jugar la serie final para el campeonato con el Club Madrid.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

COMPAS DE ESPERA

Se prolonga unas horas más la ansiedad pública ante la reunión de las Asociaciones obreras y el acuerdo que pueden adoptar después de las obligadas deliberaciones respecto a la huelga general por tiempo ilimitado, como se ha venido anunciando.

No obstante los rumores contradictorios que han circulado, nosotros continuamos siendo optimistas. La cordura esperamos que se impondrá á todos.

Acaso suceda que la huelga general se acuerde por los delegados de las entidades obreras. Se acordará en principio, aunque sin propósito de hacerla efectiva, ya porque no se cuenta con medios eficaces para realizarla, lo cual constituiría un gran fracaso, cosa que tratarán por propia conciencia de evitar los obreros, ya porque el momento no es favorable á actos de esa naturaleza, y siendo inútil en sus resultados puede ser dañosa en sus consecuencias para el mismo interés del proletariado español.

No es esta hora de encender pasiones. El momento es grave y requiere la mayor prudencia en todos. Especialmente las plenas deben moverse con mucha cautela para no echar nuevo combustible fácilmente inflamable á la hoguera. Si no están bien a amenazas de violencia en los de abajo, mal están también las incitaciones á dureza de represión en los de arriba. Lo hemos dicho cien veces y lo repetimos ahora, en cumplimiento de lo que creemos un sagrado deber.

España necesita tranquilidad para poder afrontar y resolver gravísimos problemas que tiene planteados. La situación internacional, no hay para qué decirlo, es gravísima, por entrar la guerra en su período álgido, y España, atenta á los acontecimientos de fuera, necesita conservar toda su energía para la defensa indeclinable de sus intereses y de sus derechos. Cualquier perturbación interior restaría fuerza á esa energía y á esa autoridad.

Dentro de casa también los conflictos de orden económico se suceden con rapidez alarmante. Y á ellos es necesario congregar preferente atención, poniendo celo y diligencia en resolverlos del modo más satisfactorio que sea posible, dentro de las condiciones forzadas en que fatalmente tiene que actuar el Gobierno.

Esa situación delicada no se puede agravar voluntariamente y sin fines de provecho alguno. Contra lo irremediable, que es la guerra, nada se puede hacer. Y la guerra es el origen único de todos los quebrantos y desventuras que se padecen en España á la hora actual.

Fundados en estas razones alentamos nuestras esperanzas de que el patriotismo de todos se pondrá á prueba para no provocar perturbaciones que serían perjudiciales con seguridad, y acaso peligrosas, si no se evitan á tiempo.

PARA HOY

Boletín religioso

Martes 27 de marzo de 1917.

Sale el Sol á las 5.53.
Se pone á las 6.19.

Santos del día.

Santos Alejandro, Fileto, Macedón, Lázaro y Narsetes, mártires; Ruperto, obispo, y Juan, ermitaño, confesores, y Santa Lidia, mártir.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Lorenzo; á las ocho se manifestará á S. D. M.; á las diez, misa cantada, y por la tarde, á las seis, estación, rosario, paces y procesión de reserva.

En la Catedral, por la tarde, á las seis, continúa la Santa Misión, y predicarán los PP. Ricardo Garrido y Pedro Castro.

En San Jerónimo continúan los ejercicios espirituales, por los PP. Nieto y Escribano; por la mañana, á las seis y cuarto y á las once, y por la tarde, á las cinco.

En San Sebastián sigue la novena-misión, dirigida por los PP. José Martín y José Busquet; á las siete y media, misa y explicación de sus ceremonias; á las diez, misa cantada, predicando D. Juan Falcó, y por la tarde, á las seis, estación, corona dolorosa, plática doctrinal, sermón moral, novena, paces, reserva y Stabat Mater.

En la parroquia de Nuestra Señora de Covadonga, ídem id., por los PP. Redentoristas Pardo y Núñez; por la tarde, á las seis.

En las Calatravas, ídem id., y predicará D. Luis Béjar.

En la Real Capilla, por la tarde, á las cinco, continúa la novena á Nuestra Señora de los Dolores, siendo orador D. Mariano Morlans.

En Santa Cruz, ídem id., D. Mariano Benedito.

En San Marcos, ídem id., D. Santiago Estebanell.

En el Carmen, á las cinco y media, D. Simón Gutiérrez.

En el Cristo de la Salud, ídem, D. Luis Calpena.

EN LA PRESIDENCIA

CONSEJO DE MINISTROS

A LA ENTRADA

Después de las cuatro y media de la tarde se reunió el Consejo de ministros.

El Sr. Burell fué el primer ministro que llegó á la Presidencia y manifestó que el Consejo era principalmente para oír al ministro de la Gobernación y acordar las medidas necesarias con arreglo á los informes que comunicara á los compañeros el Sr. Ruiz Jiménez.

Añadió que ayer mañana había asistido, con el Presidente del Consejo, á la reunión del Patronato del teatro Real, que se celebró en casa del marqués de la Mina, para tratar del pliego de condiciones para el año próximo.

Por último, el ministro de Instrucción pública se ocupó del problema de las subsistencias, haciendo interesantes declaraciones que demuestran que este problema sería el nervio del Consejo de ayer.

«No tenemos—añadió el Sr. Burell—otro remedio que dar mayor energía y unidad á las medidas sobre las subsistencias.

Todos los principios económicos han fracasado, y requiere, por lo tanto, que acudamos á medidas gubernativas, como han hecho en otros países.

Nada de Parlamentos, porque aquí cada Junta ó Juntita se convierte en un parlamento.

En todas partes se ha encargado un ministerio exclusivamente de las subsistencias; esto no representa que haga falta crearlo aquí; pero precisa reconcentrar esa acción, pues de otra forma la responsabilidad es muy difusa, como sucede á los diputados.

En honor á la verdad, en España no se han sentido las consecuencias de la guerra como en los demás países neutrales, porque la vida ha sido casi normal, dentro de la penuria de la vida española.

Ya hemos empezado á sentir esas consecuencias, y no hay más remedio que establecer este régimen gubernativo de una acción decidida.

Yo soy partidario de que no debemos repartir esa responsabilidad con nadie, porque la opinión no le permite á la Junta de Subsistencias, sino al Gobierno.

Esta opinión la defenderé en el Consejo en el momento en que se trate de este asunto.

Yo creo que la medida de la tasa es base para esa política con las condiciones que se establezcan.

Claro es que el afán del Gobierno ha sido proceder un poco con arreglo al régimen antiguo de contar con la acción social; pero aquí la acción social degenera en parlamentarismo.

Así sucede, como ha ocurrido ahora con el concurso del trigo, que no se han presentado licitadores para la cantidad adquirida, lo cual revela que hay trigo en abundancia; pero que está guardado, y, por consiguiente, el remedio debe ser gubernativo.

El Sr. Gasset manifestó que el Consejo era continuador del anterior, y que ultimarían varias medidas, especialmente respecto á Levante.

Ha llamado el Sr. Gasset á los ingenieros de Castellón y de Valencia para tratar de las obras públicas que se pueden emprender en aquellas provincias.

También trataron de las inundaciones; pero esta clase de obras requieren datos y días para estudiarlas y calcular su importe.

Igualmente se ocuparon de carbón, transportes y otros asuntos de actualidad.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

A LA SALIDA

El Consejo terminó á las ocho y media de la noche.

El señor conde de Romanones manifestó que se habían ocupado de la real orden del pan, de los trigos, de las harinas, de la carne, de la crisis de construcción y de otros asuntos de actualidad, cuyo detalle facilitarían los ministros de Hacienda, Gobernación y Fomento.

El señor ministro de la Gobernación amplió dicha referencia en los términos siguientes: «Hemos hablado, como era natural, de la cuestión del pan y les he leído la real orden.

El Consejo ha aprobado mi ponencia, y el Sr. Alba se lleva las cuartillas para firmar la real orden y enviársela á la Gaceta; supongo que se publicará mañana.

También hemos hablado de la carne, y el Gobierno me ha encargado que celebre conferencias con los abastecedores y carniceros para buscar una fórmula de conciliación que permita dejar al precio actual la carne del pobre, ó sea la de tercera clase, y recargar la de primera calidad, porque la clase rica no se sacrifique, y en último resultado, que se sacrificase, que es lo menos que puede hacer en estos momentos en que todos debemos contribuir á remediar las circunstancias por que atravesamos.

Esta resolución se ha acordado después de examinar el problema y ver que no hay medio de llegar á la tasa del ganado por lo complicado que esto sería; además de lo difícil, y teniendo en cuenta que hoy el ganado está muy caro en todos los mercados por las razones que hace pocos días expuse á ustedes.

Se ha ocupado igualmente el Consejo del paro patronal del ramo de construcción, anunciado para el día 7, y hemos convenido en que, como afecta al hierro, acero, cemento y otros materiales de exportación, el ministro de Hacienda llame á la Junta directiva de los patronos y vea la manera de atenuar el efecto de la subida de los materiales.

Este paro tiene gran importancia para Madrid, y agravaría la crisis de trabajo; por esto hay que evitarlo á todo trance.

Y nada más de mi parroquia, porque nos ha entretenido mucho el asunto de la carne.

Como había ofrecido á mis compañeros y á los carniceros, estudié las conclusiones que éstos elevaron al Gobierno, y hoy he dado cuenta de todas ellas, con el estudio que he formado sobre las mismas, siempre en sentido benévolo.

Hay algunas á las que no se puede acceder ó su resolución no es cuestión de unos días, como sucede con la supresión de los abastecedores.

En cuanto á lo del anticipo de cinco millones de pesetas para la adquisición de carne en el Extranjero, ha sido rechazado, porque estamos convencidos de que con ellos no se resuelve el problema, porque ni se puede disponer así del dinero del Tesoro, ni ahora hay forma de adquirir ganado en el Extranjero, ni transportes económicos.

El señor ministro de Fomento dió cuenta de los asuntos tratados que afectan á su departamento.

Dijo el Sr. Gasset:

«Respecto á las inundaciones, he informado al Consejo de los telegramas y comunicaciones de los ingenieros; pero todavía algunos no dan la cuantía de las obras que es menester realizar.

Cuando tenga los datos completos, verémos la forma de arreglar los puentes que han sufrido daños, con los recursos ordinarios.

Los principales daños causados por los temporales han sido en carreteras y terraplenes, trincheras, etc., y espero poder atender á su reparación con el crédito solicitado para dicho objeto.

Nos hemos ocupado con gran extensión de los asuntos que reclaman todas las cuestiones de Levante.

Por lo pronto, el problema está atenuado con el envío de vagones y las obras iniciadas.

He llamado á los ingenieros de Valencia y Castellón; con este último conferencé esta mañana, ultimando las obras que, de momento, se han de comenzar.

Como he sabido que en las obras de los riegos del Alto Aragón hacían falta unos 450 obreros, y 150 en las de Canfranc, he telegrafado al gobernador de Castellón para que forme una relación de los obreros que quieren trasladarse allí, pues los jornales en Canfranc son de 14 y 16 reales, tienen economato y otras ventajas, que les permiten ahorrar dos pesetas diarias.

Mañana espero al ingeniero de Valencia, y ultimaremos el plan de los trabajos que se han de realizar en aquella comarca.

También hemos tratado del problema del carbón y de los transportes.

Ya saben ustedes la misión confiada al señor marqués de Cortina; confiamos en que el Gobierno inglés autorizará la exportación del carbón que necesitamos, y este carbón vendrá en barcos ingleses y españoles, para lo cual utilizaremos los que hay nacionales refugiados allí desde la declaración del bloque, y que suman 50.000 toneladas.

El problema es de urgencia extraordinaria, pues en el mes último el déficit del carbón fué de 50.000 toneladas; además, confiamos que el carbón inglés influirá en el mercado español, haciendo bajar los precios.

En relación con este asunto, hablamos de las reducciones de alumbrado, trenes de viajeros, etc.»

El señor ministro de Hacienda se limitó á decir que hoy no podrá salir en la Gaceta la real orden del pan.

AMPLIACION

Los ministros anoche decían que el Consejo se había dedicado casi por entero á tratar de todas las cuestiones relacionadas con el complejo problema de las subsistencias.

Fué la relativa á la carestía de las carnes una de las cuestiones que con más atención examinó el Consejo, y como ya indica la referencia oficiosa, la solución que de momento parece más viable es aquella que descansa sobre la base de no alterar el precio de determinada clase de carne y de elevar tan sólo el de la carne que pudiéramos llamar de lujo.

Se reconoció que una de las causas que contribuyen á la carestía, por no decir la principal, es el gran retraimiento que se advierte en el mercado, retraimiento que es de creer disminuya una vez que haya avanzado la primavera.

Quedó aprobada la real orden relacionada con la tasa del pan.

Por virtud de ella, se exime al Ayuntamiento de Madrid de las reglas generales de la tasa, entregándosele íntegramente la cuestión, para que sea él quien la resuelva.

Fués muy debatido en el Consejo el asunto relacionado con las Juntas provinciales de subsistencias.

Aunque con anterioridad al Consejo se había mucho por los propios ministros de la probabilidad de que se adoptasen medidas que pudieran poner término á su funcionamiento, al tratar de ello se ha visto que no es cosa tan fácil, entre otras razones, porque no se trata de Juntas creadas por decreto, sino que son resultados precisamente de la ley de Subsistencias.

El asunto será objeto de un mayor estudio.

Enflaquecimiento

Producido por la falta de nutrición en la mayoría de los casos, depende de las malas digestiones, que dificultan la asimilación. Tal ocurre con la inapetencia, dispepsia, vómitos, diarreas. Con el uso del Elixir ESTOMACAL de Saiz de Carlos ganen estos enfermos extenuados hasta seis y ocho kilogramos en dos ó tres meses, llegando al peso normal.

CASA REAL

Han tenido audiencia con Su Majestad el Rey el agregado militar de la Embajada inglesa, Mr. Grant; los generales Aisina, Moragas, Sousa y Reina con su hijo, comandante de Infantería; el capitán de navío Pérez Gros, los coroneles Berenguer y Bernúdez de Castro; los tenientes coroneles Cavañillas, Selgas y Anguiano, éste con sus cuatro hijos, oficiales del Ejército; los comandantes Borbón y Rubín de Celis, los capitanes Cavañes y Calvet, el oficial de Intendencia Reus, el auditor de la Armada Romero Cibantos, y el guardia marín Calderón.

También cumplimentó al Monarca el duque de Zaragoza.

Estuvo á despedirse de Su Majestad el general D. Dámaso Berenguer, con la Comisión que va al frente inglés.

Han jurado el cargo de gentilhombre de cámara, con ejercicio y servidumbre, D. Luis Patiño, hijo de S. A. D. Fernando, ha vestido la corte de media gala.

Por el cumpleaños del Infantito D. José Eugenio, hijo de S. A. D. Fernando, ha vestido la corte de media gala.

Han tenido audiencia con S. M. la Reina doña Victoria la condesa de Macería con su hija, la duquesa viuda de San Fernando, la condesa de San Luis, la condesa viuda de Tres Palacios y la marquesa de Comillas.

El conde de Eril, nieto de la condesa de Pontejos, ha hecho su primera guardia como grande de España.

En breve saldrá para Londres á desempeñar su destino en la Embajada de España.

Muerte del escultor Carretero

Ha fallecido en esta corte el laureado escultor Aurelio Carretero.

Entre sus obras, algunas de las cuales le conquistaron justa notoriedad, figuran *El triunfo de Scipión*, *Los últimos momentos de Colón* (estatua dedicada al Ayuntamiento de Valladolid), *Lamentos*, que se conserva en el Museo de California; *Colasillo*, hermosa escultura que existe en el palacio de la Infanta Isabel; *Juan Bravo*, que hizo estancia en Buenos Aires; *Nació sin halagos y murió sin caricias*; *Panteón de ilustres en Valladolid*, *El Gorrion*, que obtuvo premio en la Exposición de Bellas Artes; *Miguel Iscar*, *El conde de Aranda*, *Gorrillas*, *Isabel la Católica* (Medina del Campo), *El alcalde de Móstoles*, *Los héroes de Moclín*, *El general Pintos* y el *Monumento á Campoamor*, en Navia.

Durante su permanencia en la América del Sur logró fama de caricaturista intencionado, obteniendo gran renombre al triunfar la revolución en aquel país.

Amaba con entusiasmo á Valladolid, su tierra natal.

Obtuvo honrosas recompensas en certámenes, algunos de ellos internacionales; fué repetidas veces jurado, y poseía la cruz de Isabel la Católica.

Era el discípulo predilecto de Querol.

Después de una vida agitada y laboriosa, ma ha muerto, víctima de repentina dolencia cuando todavía podían esperarse gloriosos frutos de su talento artístico y su incansable y fecunda labor, que le alcanzaron lugar distinguido entre los escultores españoles.

GRAN MUNDO

Boda.

Ayer, en la preciosa capilla de la casa de los señores de Miguel, se verificó el enlace de encantadora Srta. Conchita de Miguel y Jugo, con el bizarro comandante de Esta Mayor D. Enrique Uzquiano, agregado nuestra Embajada en Petrogrado.

Bendijo la unión el sabio y virtuoso rector de San Francisco el Grande, D. Cayeta Ortiz, y apadrinaron á los nuevos esposos distinguida madre de la novia, doña Pilar Jugo, viuda de Miguel, y el hermano del novio, D. Martín Uzquiano, capitán de Caballería, firmando como testigos D. Eduardo Miguel, el coronel Vacani, D. Manuel de Jugo, D. Octavio Cuartero y D. Ricardo Fernández de Rota.

La novia vestía rico traje blanco, y el novio, de uniforme.

La ceremonia se celebró en familia, y los nuevos esposos salieron para recorrer las provincias de Levante y algunas de Andalucía, regresando en breve á Madrid, desde donde en seguida saldrán para Rusia.

En los salones de los señores de Miguel se sirvió un espléndido banquete.

Los novios han recibido muchos y valiosos regalos, destacando por su buen gusto el de la insignie escritora gallega Sofía Casanova, hoy en Rusia desde el comienzo de la guerra europea.

A la boda asistieron, además de los citados, la monísima y gentil Maruja de Miguel, las bellas Piliña Monterde, Conchita Bordo, Miguel, de Polo de Bernabé, señora viuda de Uzquiano, señora viuda del Fresno (nada, Pilar Pérez) y muchas más que no recordamos.

Hacemos votos porque los nuevos esposos tengan una eterna luna de miel.

En las Monjas Servitas (calle de San Leonardo), ídem, D. Eugenio Vázquez.

En San José, á las seis, D. Donatilo Fernández.

En San Millán, á las seis y media, don Eduardo Martínez.

En San Ignacio, ídem id., un padre trinitario.

En el Hospital de la V. O. T. será la novena á las cinco, sin sermón.

En Santa Bárbara sigue el septenario-misión, dirigido por los PP. Echevarría y Ramonet, del Corazón de María; á las siete de la mañana, y por la tarde, á las cinco.

En la parroquia de Nuestra Señora de las Angustias, ídem id., por los PP. Calvo y Seisdedos.

En las Monjas de Santa Ana, á las seis, rosario, plática y sermón moral.

En la iglesia de los Servitas (plaza de San Nicolás), continúa el septenario á Nuestra Señora de los Dolores, y predicarán: en la misa, á las diez, D. Celestino Sanz, y por la tarde, á las cinco, el P. Gaite.

En el Caballero de Gracia, ídem id., don Eladio Ortega, y á las seis, D. José María Tello.

En Santa María, ídem, y será orador, sólo por la tarde, á las cinco, el señor cura párroco.

En la Encarnación, ídem, un padre del Corazón de María.

En San Pascual, ídem id., el P. Modesto Barrio.

En San Ildefonso, ídem, á las cinco y media, continúa el septenario, y será orador don Edilberto Redondo.

En Nuestra Señora del Pilar, ídem, don Rafael Sanz de Diego.

En la iglesia de la Compañía, ídem, padre Miguel Alarcón.

En la Escuela Pia de San Fernando, ídem, P. León García.

En Alarcón, ídem id., un P. Mercedario.

En el Salvador, á las seis, el señor cura párroco.

En los Dolores, ídem, P. León Santibáñez.

En San Martín, ídem, D. Angel Pastor.

En la Concepción, ídem, D. Angel Ruau.

En San Miguel, ídem, el señor cura párroco.

En Portugueses, ídem, D. Mariano Benedito.

En Cañizares, ídem, el P. Benigno Sánchez.

En el Buen Suceso, ídem, P. Juan Leguina.

En las Siervas de María (Chamberí), ídem, P. Sáez.

En la Iglesia Pontificia, ídem, P. Gamarra.

En las Recogidas, ídem, P. Modesto Barrio.

En San Luis, á las seis y media, D. José Molero.

En San Ginés, ídem, D. Domingo Blázquez.

En Santiago, ídem, D. José Suárez Faura.

En Santa Teresa, ídem, D. Amadeo Carrillo.

En los Flamencos, ídem, D. Felipe Urraca.

En la iglesia del Salvador y San Luis Gonzaga, ídem, P. Alberto Risco.

En las Monjas de Santa Isabel se hará la septena á las diez, y en Góngora, á las once.

En la parroquia de San Ramón, por la tarde, á las cinco, corona dolorosa, rezo del septenario y cánticos alusivos al acto.

En la parroquia del Corazón de María, ídem id., á las siete, con sermón.

La misa y oficio son de San Juan Damasceno, rito doble, color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Socorro en San Millán y Caballero de Gracia, de los Temporales en San Ildefonso, de Aranzazu en San Ignacio, ó de la Milagrosa en los Paúles.

Espiritu Santo.—Adoración nocturna. Turismo: San Francisco de Asís.

EL GAITERO Villaviciosa (Asturias)

Sidra champagne preferida en todo el mundo.

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

27 de marzo de 1867.

Un público numeroso y escogido acudió anoche al teatro de Jovellanos á pagar un tributo de admiración y cariño al primero de nuestros poetas dramáticos, al inolvidable Bretón de los Herreros.

El pelo de la dehesa fué admirablemente interpretado por las Sras. Valverde y Genovés, y los Sres. Mario, Morales y Alisedo.

El público llamó repetidas veces al autor, que no se hallaba en el teatro, y á los actores, que fueron justa y extraordinariamente aplaudidos. El distinguido compositor señor Gaztambide ha logrado formar un excelente cuadro de jóvenes actores, prestando un gran servicio al arte dramático.

Después de la representación de *El pelo de la dehesa*, se estrenó anoche en el teatro de Jovellanos un proverbio titulado *El sastre del campillo*, que fué muy bien recibido por el público; abunda en chistes de buen género y está bien versificado. Su autor es el Sr. Zamora y Caballero, que no se hallaba en el teatro cuando el público lo llamó á la escena. La Sra. Fernández y los Sres. Mario y Alisedo fueron muy aplaudidos.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para CEUTA, RIO MARTIN, TANGER, á precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

DE ARTE

Los pensionados de Arquitectura

Ha sido inaugurado en el Salón del Palace-Hotel, la octava Exposición de las organizadas este año por el Círculo de Bellas Artes. En ella se contienen los trabajos de los arquitectos pensionados por la citada Sociedad, que son estudios hechos sobre las ciudades romanas de España, y hemos de confesar que esta Exposición es la más interesante de todas las celebradas durante esta temporada, por descubrirse en aquella la huella artística de tres personalidades relevantes.

En primer lugar, es de aplaudir el sano intento que guiara a la Sección de Arquitectura del Círculo al crear estas pensiones, pues ellas darán lugar a un verdadero renacimiento en esta clase de estudios, mejor dicho, a crear una orientación. Hasta hoy, los pocos arquitectos españoles que hubieron de dedicarse al cultivo de su arte en este sentido retrospectivo, acaso por la mayor facilidad que para la realización de su cometido les ofrecieran las ruinas extranjeras, fué en ellas en las que preferentemente se fijaron, dejando olvidadas las existentes en nuestro suelo.

La iniciativa del Círculo tiende a reparar este olvido, y en la actual Exposición nos encontramos con algo que no parecen primeros pasos de una orientación, sino algo que fuera producto mejorado tras largo labor en el mismo sentido. De tal modo han cumplido las obligaciones impuestas por la pensión, aun no siendo mas que media, los tres jóvenes arquitectos que en este momento recaban para sí, y muy merecidamente, los honores de una actualidad de triunfo y de gloria.

Los jóvenes arquitectos han ido a buscar sobre las ruinas de las viejas ciudades romanas, de las que fueron en unos remotísimos días emporio de grandeza, de suntuosidad y de resonante pompa soberana, no los restos que satisfacen al arqueólogo y le sirven para dar cimiento a sus historias y lógica a sus deducciones, sino algo más bello, más intensamente bello; ellos han ido a recoger materiales bajo las bóvedas semiderruidas y entre las graderías semienterradas de los grandes anfiteatros, al pie de los desmochados torreses y frente a las columnatas descabezadas sobre las que se apoyaron los desaparecidos frontones, con que, sirviéndose de su fantasía y de los conocimientos de su arte, trazaron los planos de las ciudades que fueron, fijar en el papel sus perspectivas probables, y, sirviéndose del color, reproducir el aspecto exterior é interior de los monumentos que alzó una época de esplendor y poderío.

Pedro Muguruza Otaño nos lleva, a través de sus dibujos y proyectos, a la poderosa ciudad romana de Sagunto, y es gran delicia acompañarle en semejante viaje, porque tropezamos en él con una serie de admirables dibujos, muchos de los cuales nos dan la impresión de verdaderas agudías, y en todos ellos nos subyuga la suavidad de sus tonalidades, el arte naturalismo con que sabe encontrar los efectos que se propone, y el dominio que revela en la proporción de sus grandes perspectivas, aparte el acierto con que sabe combinar los más elegantes y airoso elementos arquitectónicos de la época.

Baltasar Hernández Briz ha llevado el sentido homenaje de su labor a la ciudad de Tarragona. Diríase que la clara hermosura del mar latino, sobre cuyas aguas navegaron los soldados de las legiones romanas, ha entregado a su paleta de acuarelista, que maneja con fortuna, todos los secretos de aquellos lejanos días en que Tarragona brilló bajo los Scipiones.

Hay entre sus trabajos, todos merítimos, uno que revela, al par que delicado gusto, una bien administrada paciencia. Nos referimos a la reproducción de un mosaico en colores, cuya ejecución colma el éxito logrado por el joven arquitecto con el resto de sus obras.

Y, por último, Gustavo Fernández Valbuena ha orientado sus deseos de trabajar hacia aquellos «campos de soledad» que cantara el clásico, para resucitar sobre ellos las espléndidas manifestaciones de un pasado suntuoso, las calzadas y los foros, los atrios y los templos por donde paseara un día el lujo y la riqueza de la sociedad que alcanzó en la historia cumbres más altas en cuanto al derroche de su vida en placeres y orgías, en fiestas donde víanese sublimizadas la arrogancia y la fuerza.

Notorio es el triunfo de los tres jóvenes arquitectos. Cuando, pasados algunos años, la iniciativa del Círculo de Bellas Artes rinda todos los frutos que son de esperar a la grandeza de nuestra Arquitectura y a la belleza de nuestras ciudades, será de justicia recordar los nombres de los Sres. Muguruza, Hernández Briz y Fernández Valbuena, no sólo por haber sido los primeros, sino porque en el primer arranque supieron llegar tan lejos que dieron la impresión, no de una tendencia recién iniciada, sino de una labor ya antigua, obra de mucho tiempo y de profundos y bien documentados estudios.

GARCIA MERCADAL

FIRMA REGIA

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

GRACIA Y JUSTICIA.—Concediendo al Cabildo de la santa iglesia catedral de Tenerife el tratamiento de excelencia.

—Nombrando canónigo de la santa iglesia catedral de Badajoz a D. José García Ortega, primer lugar de la terna.

—Trasladando a magistrado de la Audiencia Territorial de Valencia a D. Arcadio Ortega Serrano.

—Idem id. a la de la Coruña a D. Teófilo Lacalle.

—Idem id. a la de Cáceres a D. Joaquín Feced.

—Promoviendo a magistrado de la de Granada a D. Manuel Romero González.

—Promoviendo a magistrado de la de Co-ruña a D. Pedro Pardo.

—Trasladando a magistrado de la de Badajoz a D. Antonino Rodríguez González.

—Idem id. a Salamanca a D. Ricardo Sanz.

—Idem id. de León a D. Domingo Maseres.

—Nombrando teniente fiscal de Burgos a D. Aurelio Octavio Sánchez Cortés.

—Idem magistrado de Teruel a D. Juan Antonio Montesinos.

—Promoviendo a magistrado de la de Almería a D. Eduardo Alonso.

—Idem id. de Bilbao a D. José Espinosa García Franco.

—Indultando a José Pascual Carvajal de la sexta parte de la pena (Audiencia de Badajoz).

—Comutando a Guillermo Oudi, por destierro, el tiempo que le queda por cumplir de pena (Audiencia de Zaragoza).

—Idem id. a Constantino Álvarez Alcázar (Audiencia de Madrid).

—Idem id. a Gabino González García (Audiencia de León).

—Indultando a Angel Crespo Dorado del resto de la pena que le falta por cumplir (Audiencia de Ciudad Real).

—Idem id. a Patricio González Díaz.

ESTADO.—Nombrando secretario de primera clase D. Francisco de Asís Caballero Mediano.

Además el Sr. Gimeno ha firmado una real orden destinando a la Embajada de España cerca de la Santa Sede al secretario de segunda clase D. Domingo de las Bárcenas.

EN LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

Escuelas especiales.

Se nombran director, vicedirector, secretario y vicesecretario de la Escuela de Comercio de Las Palmas (Canarias) a D. Felipe de la Nuez, D. Daniel Martín, D. José Menéndez y D. Isidro Frlas.

Universidades.

Ha sido nombrado decano de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central D. Luis Octavio.

BOLSA DE MADRID

FONDOS PUBLICOS	Día 24	Día 26
4 por 100 interior.		
F.....	79 90	74 85
E.....	75	74 80
D.....	75 60	75 60
C.....	76 25	76 25
B.....	76 75	76 75
A.....	76 70	77 25
G y H.....	76	66
Diferentes.....		
Fin corriente.....	78	75
Fin próximo.....		
4 por 100 exterior (estampillado)		
F.....	82 90	83 10
E.....	82 90	83 10
D.....	84	84 50
C.....	84 25	
B.....	84 25	84 50
A.....	84 25	84 50
G y H.....	84 25	
Diferentes.....	82 80	
4 por 100 amortizable.		
E.....		86 50
D.....		
C.....		
B.....		
A.....		
G y H.....		
Diferentes.....		
A plazo		
5 por 100 amortizable.		
F.....	93 50	93 25
E.....	94	93 50
D.....	94 75	93 75
C.....	95	94 75
B.....	96	95
A.....		96
G y H.....		
Diferentes.....		
Obligaciones del Tesoro al 4,50 %.		
Serías. A.....	102 55	102 75
B.....	102 70	102 90
Obligaciones del Tesoro al 4,75 %.		
Serías. A.....	103 05	103 20
B.....	103 05	103 20
Ayuntamiento de Madrid.		
Resultados.....	89 50	
Obligaciones del 1898.....		93
Expropiaciones del interior al 5 %.....		
Cédulas del Ensenche.....		
Villa Madrid, 1908 (Dudas y Obras).....		
Empréstito del 1914.....	90 50	90 50
Banco Hipotecario de España.		
Cédulas hipotecarias Al 4 por 100.....		96 25
Al 5 por 100.....		103 40
Valores industriales (acciones).		
De España.....	449	448
Hipotecario.....	205	
Bancos.....		
Hispanoamericano.....		
Español de Crédito.....	59	278
Compañía de Tabacos.....		
Unión Española de Explosivos.....		
G. Azucarera. Acciones preferentes.....	57 57	57 75
Idem ordinarias.....		
Altos Hornos.....		
Duro Felguera.....		
Unión Alcolera Española.....		95 50
Ferrocarriles.		
Madrid a Zaragoza y a A. Contado.....	341	
Nortes.....		342
Obligaciones.		
G. Azucarera. Estampilladas.....		79 75
No estampilladas.....		
M. a Z. y a A. (Arizas), serie E.....		342
Norte, 1905.....		
Valores extranjeros.		
Bancos.....		
Central Mexicano. Contado.....	235 50	235
Río de la Plata.....		
Ombios.		
Francos.....	79 75	79 50
Libras.....	22 22	22 12
Dólares.....	4 67	

BOLSA DE BARCELONA

4 por 100 exterior, 83.—Nortes, 68,30.—Alicantes, 68,40.—Francos, 79,35.—Libras, 22,12.

BOLSA DE BILBAO

Altos Hornos, 330.—Resinerías, 88.—Explosivos, 254.—Industria y Comercio, 230.—Felgueras, 141.

EN EL ESPAÑOL

BANDA MUNICIPAL

El penúltimo concierto de la Banda municipal, celebrado ayer tarde en el Español, comenzó con la Cuarta sinfonía, de Mendelssohn, que los profesores que dirige el admirado maestro Villa ejecutaron magistralmente.

«El jardín encantado de Klingens», de la grandiosa ópera Parsifal; el Minuetto, de Bolzoni; el Andante con variaciones de la sonata de Kreutzer; y Capricho español, del compositor ruso Rimsky Korsakow, constituían la segunda parte del interesante programa.

La excelente Corporación artística que dirige Ricardo Villa obtuvo un enorme éxito en el andante beethoveniano, en el minuetto de Bolzoni y en la composición del músico ruso.

El público distinguido y numeroso que formaba el auditorio ovacionó frecuentemente a la Banda y a su ilustre director.

R. DE C.

Por las Escuelas Pías

D. José María López de Andújar, cura párroco de Aranjuez, ha editado en un folleto la Memoria que presentó al certamen abierto por la Academia Calasancia de Barcelona, y que mereció el premio concedido por el obispo de Urgel, Príncipe de Andorra.

El lema de tan interesante trabajo es el siguiente: «Necesidad de apoyar con donativos a los Padres Escolapios para que puedan instruir y educar más alumnos pobres en sus escuelas gratuitas», y está desarrollada de modo tan brillante, en la forma, y argumentada con tan sólidas razones, en el fondo, que recomendamos su lectura, seguros de que cuantos pasen su vista por las páginas del folleto no podrán por menos de reconocer la justicia del llamamiento que a todos, y muy particularmente a las clases acomodadas, hace, en beneficio de las Escuelas Pías, el ilustrado presbítero Sr. López Andújar, quien, predicando con el ejemplo, ha encabezado la suscripción que ha abierto entre sus feligreses.

Confiamos en que tan noble iniciativa tenga el éxito que merece, pues es de esperar que cuantas personas recibieron educación de los RR. PP. Escolapios, y son muchas las que brillan en las más elevadas categorías de la política, la milicia, la ciencia, el clero... querrán hacer algo por la porción más necesitada y más querida del rebaño de Jesucristo, que son los niños pobres», y a ellas indudablemente han de sumarse todas las almas amantes de la virtud y el saber para contribuir, según sus fuerzas, al bienestar de la desvalida niñez.

La gente bien que no tira su dinero, compra ó vende sus perlas en la JOYERIA ROZANES, de París. Sucursal en Madrid, Alcalá, 14. (Absoluta confianza y discreción.)

Junta de Transportes marítimos

Bajo la presidencia del director de Comercio se ha reunido la Junta de Transportes marítimos.

Se trató de ordenar la designación de barcos que han de importar el trigo argentino comprado por el Gobierno español en el concurso celebrado el día 24.

También se discutieron en la Junta las órdenes circulares respecto a la incautación de barcos a los navieros morosos que no han contribuido a los quebrantos por servicios hechos por la Junta a flete reducido.

Se estudió la real orden que el ministro de Fomento dirige al de Marina sobre este particular.

Las peticiones respecto a tonelaje se discutirán en la próxima sesión, que será el día 30.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

DAMAS ENFERMERAS

A las damas enfermeras de la Cruz Roja es utilísimo el Diccionario ilustrado de medicina usual, por el Dr. Galtier-Bolsière. Precio, 10 pesetas. Sucesores de Hernando, Arenal, 11.

ALCANCE POLITICO

Después de la una y cuarto de la tarde llegó ayer a su despacho oficial el Presidente del Consejo.

Dijo éste a los periodistas que no había noticias.

Le había visitado el ministro de la Gobernación, informándole de las noticias de provincias, y a la hora ordinaria había estado aquél despachando con S. M. el Rey.

Respecto a la cuestión obrera, insistió en que confía en la sensatez de la clase trabajadora, reconociendo que el estado de la opinión no es el más favorable para una huelga, aparte de que con ésta no se resuelve nada.

Declara el Presidente que las demás naciones nos envidian por la situación que respecto a ellas atravesamos en cuanto a la cuestión de las subsistencias.

Ahora bien, no puede pretenderse que las subsistencias tengan un precio inferior al que alcanzaban antes de 1914.

«Confío—repitió—en que la clase obrera no promoverá perturbaciones sin que niegue de un modo absoluto que puedan caer al suelo todas mis esperanzas en ese sentido.

Por eso, el Gobierno no ha tomado medidas de prevención, excepción hecha de las ordinarias.

Marcharemos al par de los sucesos y a éstos nos acomodaremos.»

Ha salido para San Sebastián el ex ministro conde de Sagasta.

El subsecretario de Gobernación recibió ayer a los periodistas, manifestándoles que el ministro no podía hacerlo por estar muy ocupado en la redacción de la real orden sobre la

tasa del pan, que ayer tarde llevaría al Consejo de ministros.

*

El desarrollo que van teniendo las reuniones de los delegados obreros robustece la impresión que en días anteriores hemos recogido en estas columnas respecto a la honda división que entre los mismos existe.

Como el número de delegados no pasa de veinte, pueden tener, como tienen, las reuniones de éstos carácter secreto; pero dentro de la reserva con que proceden, no creemos incurrir en error al afirmar que la división entre ellos es honda, y muy distintos los pareceres que se han manifestado en las diferentes reuniones que hasta anoche han tenido, siendo, por consiguiente, muy difícil aventurar nada acerca del resultado definitivo de las deliberaciones que están manteniéndose.

Anoche mismo fué anunciada en la Dirección general de Seguridad la reunión que esta noche, a las nueve, habrá de celebrarse en el salón de actos de la Casa del Pueblo para dar a conocer las resoluciones de los reunidos en Comité nacional, en relación con los acuerdos que se adoptaron en el último mitin, dedicado a tratar de la falta de trabajo y del abaratamiento de las subsistencias.

No obstante lo difícil que es aventurar nada sobre la conducta que en definitiva decida, había anoche quienes creían en la posibilidad de que no llegue a acordarse la huelga.

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE GUERNICA (VIZCAYA)

Las mejores del mundo, «Los Pirineos». Depósito: Hernán Cortés. 14. Telef. 5.307.

VIDA DEPORTIVA

MOTOCICLISMO

Moto Sport Español.

Ayer se celebró en el domicilio del Moto Sport Español, Carmen, 33, la junta de constitución de esta Sociedad, en la que fué aprobado el reglamento por que ha de regirse y se eligió la siguiente Junta directiva:

Presidente, D. Miguel Sanz; vocales: don Francisco Alonso Martínez, D. Francisco Amunátegui y D. Fernando Ribed; Comisión de turismo: D. Manuel G. Acilus, D. Emilio Vicente Arche y D. Víctor Villar; tesorero, D. Roberto San Martín, y secretario, don Alfonso F. Ascarza.

La inauguración oficial de esta agrupación se celebrará muy en breve.

LAWN-TENNIS

El concurso de Cataluña.

Del 7 al 15 del próximo mes de abril se celebrará en las pistas del Real Lawn-tennis Club del Turó (Barcelona) el XV concurso internacional de tennis, organizado por la Asociación de Lawn-tennis de Cataluña.

Integran el programa de pruebas las siguientes:

1.ª Partidos individuales de caballeros. Campeonato de Barcelona, Copa de S. M. el Rey Don Alfonso XIII (detentor en 1915, D. E. Flaquer; en 1916, D. E. Witty).

2.ª Partidos por parejas de caballeros. Campeonato de Barcelona. Copas del excelentísimo Ayuntamiento (detentores en 1916, conde de Gomar y D. J. M. Alonso).

3.ª Partidos individuales de señoras. Campeonato de Barcelona. Copa Campeonato (detentora en 1915, Srta. Luisa Marnet; en 1916, Srta. P. Subirana).

4.ª Partidos por parejas mixtas de señoras y caballeros. Campeonato.

5.ª Partidos por parejas mixtas de señoras y caballeros, con ventajitas.

6.ª Partidos por parejas de señoras, con ventajitas.

7.ª Partidos individuales de señoras, con ventajitas.

8.ª Partidos por parejas de caballeros, con ventajitas.

9.ª Partidos individuales de caballeros, con ventajitas.

10. Partidos individuales de caballeros. Copa Veteranos.

Las pruebas de ventajitas podrán ser divididas en dos ó más categorías, si así lo exige el número de inscritos.

En la reunión últimamente celebrada por la Junta directiva de la Asociación de Lawn-tennis de Cataluña dióse un gran avance a los trabajos de preparación del concurso que nos ocupa, que promete revestir los caracteres de solemnidad deportiva.

Entre otros importantes acuerdos, se tomaron los siguientes:

Declarar improrrogable el plazo de inscripción, que terminará el día 1.º de abril, a las diez de la noche, visto el gran número de inscripciones hasta la fecha recibidas, y señalar el día 2 de abril, a las nueve y media de la noche, para la celebración de la Junta de ventajitas y sorteo correspondiente.

La Junta cuenta ya con la cooperación de los notables jugadores señores conde de Gomar, D. J. M. Alonso y D. S. Faulconbridge, esperándose que la lista de jugadores forasteros ha de verse aún aumentada con los nombres de notables jugadores.

Asimismo han comenzado a recibirse valiosos premios de distinguidas personalidades.

Si a ello se añade el entusiasmo con que vienen preparándose los mejores jugadores catalanes, se comprenderá el por qué auguramos un nuevo éxito a los directores de la Asociación de Lawn-tennis de Cataluña.

A. S. DE L.

LOS OBREROS Y LA HUELGA

Asamblea de representantes

Comienza la Asamblea.

Los delegados regionales estuvieron reunidos desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde.

Al salir facilitaron la siguiente nota oficial:

«Los delegados regionales dieron cuenta de la crisis del trabajo y del precio de las subsistencias en sus respectivas regiones.

Han cambiado impresiones sobre los datos aportados y han acordado volver a reunirse a las tres y media de la tarde, para continuar su labor.

También se acordó suspender el mitin anunciado para esta noche y celebrarlo mañana a la misma hora.»

Se reanuda la asamblea.

A las cuatro de la tarde se volvieron a reunir en la Casa del Pueblo los delegados regionales para continuar la junta que quedó suspendida por la mañana.

Guatd. hñ los congregados la más absoluta reserva.

Sin embargo, pudimos traslucir que no reinaba entre ellos perfecta unanimidad de criterio al apreciar las determinaciones que debían ser adoptadas.

Algunos delegados regionales, tal vez la mayoría, venían dispuestos a hacer lo posible por que prevalecieran los temperamentos energicos y las decisiones radicales.

Otros, los de Madrid principalmente, parecían que se inclinaban a temperamentos más templados.

*

La reunión duró hasta cerca de las diez de la noche.

Al salir los comisionados, mostráronse reservados.

Sólo pudimos averiguar que no se había terminado de discutir el asunto y que hoy a las diez continuaría la Asamblea.

En la sesión, los comisionados de provincias dieron cuenta de la situación en sus respectivas regiones. Estudiaron por la tarde el aspecto general del problema de las subsistencias, examinando los datos que han aportado los representantes de provincias.

Dejaron para la sesión que, como decimos, se celebrará hoy, la discusión de las medidas que la clase obrera ha de adoptar para exteriorizar su energética protesta.

El mitin suspendido anoche se celebrará esta noche, a las diez, en el salón de actos de la Casa del Pueblo.

JEBA Pastillas antiácidas «Jebas». Alcobilla. Infalible para la curación del estómago é intestinos. Venta Droguerías y Farmacias.

APACHES AMERICANOS

La Policía ha venido trabajando activamente estos últimos días para lograr la captura de unos peligrosos apaches americanos, que se sabía que operaban en Madrid.

Los agentes de la primera brigada de investigación criminal han sido los encargados de este servicio.

El Sr. Alvarez de la Concha detuvo a uno de esos apaches, súbdito de la República Argentina, que, en unión de una mujer, realizó importantes robos en Barcelona.

En Madrid se hallaba hace mes y medio, haciéndose pasar por profesor de Gimnasia y boxeador profesional.

Hospedábase en uno de los mejores hoteles de la corte con el nombre de Anselmo Pery.

Aquí había realizado algunos hurtos de poca importancia.

LOS TEATROS

«LA FLAMBÉE»

Apolo.—Esa brigada que se destacó de la compañía que actúa en el teatro de la Porte de Saint Martin, de París, para presentarnos en el teatro de Apolo, dando gritos entre trastos viejos, el repertorio francés más conocido en España, tuvo anoche el valor de representar el drama de Enrique Kistemáeckers titulado *La Flambee*. Este drama, que tuvo escaso éxito cuando se estrenó en París, hará cosa de seis años, tiene actualidad y mejor aceptación desde que estalló la guerra europea, por ser una exaltación patriótica con motivo del espionaje que se ha visto confirmada ante el mundo entero por las sólidas virtudes y por el glorioso heroísmo del pueblo francés. Sin pensar en este fenómeno, y prescindiendo de la habilidad de técnica en el segundo acto que se desarrolla en dos escenas, brevísimas la primera y de extraordinaria extensión y constante interés la segunda, esta obra, como *Alsace*, *Coeur de française*, *Priere dans la nuit* y otras muchas, hermanas son circunstanciales y de vida efímera.

Alguien ha dicho que *La Flambee* era la única novedad que traía la compañía de la Porte de Saint Martin; quien tal haya dicho, debe ser el mismo bromista que tradujo disparatadamente el nombre del teatro parisiense para poder decir que dicha compañía procedía del Postigo de San Martín. *La Flambee* es drama de lucimiento para un buen primer actor, y por esto en 1913 la representó Zaccani en el teatro de la Comedia con el título de *La Fiammala*, y después la tradujo Reparaz para Morano, que triunfó con ella en el teatro de la Princesa la última temporada que hizo en Madrid. Como ese primer actor necesario para *La Flambee* no ha llegado al teatro de Apolo, M. Damores hizo todo lo que pudo en el heroico coronel Feltz, y además de bravo soldado resultó un cómico discreto. Mme. Blanche Dufréne tuvo anoche momentos felices, que fueron justamente aplaudidos, y los demás intérpretes no estuvieron ni bien ni mal, y fueron tratados con cortesía por la *claque* y con la severidad del silencio por sus compatriotas.

El Rey, las dos Reinas, los Infantes doña Isabel, doña Luisa, D. Carlos y D. Fernando y la duquesa de Talavera asistieron a la función.—J. S.

ESTRENOS

«AMOR QUE VENCE AL AMOR»

Cervantes.—Este drama que anoche estrenó la compañía del nuevo coliseo de la Corredera, había despertado gran expectación por circunstancias especiales; primera, por ser el autor un ilustrado sacerdote y brillante poeta, que ya goza de un nombre en el campo de las letras, y segunda, porque es de las obras que, por azares de la vida, tiene la propiedad de haber sido traída y llevada en crónicas y polémicas antes de su estreno.

Ambas circunstancias contribúan, como es natural, a que hubiera interés en conocer el drama *Amor que vence al amor*, escrito en verso y debido a pluma que no debía estar muy ducha en estas andanzas teatrales.

El teatro se llenó como era de suponer; pocas veces hemos visto el teatro Cervantes tan animado y brillante; la colonia gallega, región que profesa adoración al notable poeta, que es también gallego, estaba representada por lo más selecto y distinguido, y en las butacas abundaban los literatos, los autores, los periodistas y cuantos siguen con atención el movimiento literario de España.

Era, pues, una noche solemne y extraordinaria para el teatro Cervantes.

El drama, que empieza con un prólogo, y tiene tres actos, se desarrolla en los alrededores de Florencia, a mediados del siglo XVII, en tiempos de los Malatesta.

Su asunto, basado en unos amores desgraciados, que tienen un fin trágico, no carece de interés, y en ciertos momentos emocionan y conmueven hondamente, aunque la escasez de asunto y la ausencia total de episodios hagan algo mortecina y lánguida la acción, demasiado diluido para una obra de esa extensión.

El autor, que por su profesión religiosa y retrada, debe necesariamente que vivir alejado del teatro, denota en su obra que más que a las corrientes y gustos modernos, se ha ajustado, al trazar y escribir su drama, al tipo clásico de las obras antiguas, cuyo espíritu, factura, procedimiento y ambiente ha seguido con escrupulosidad de buen discípulo.

El espectador, por consiguiente, se cree en presencia de una de aquellas sencillas y admirables obras de los Lope de Vega, Garcilaso, Moreto, etc., más bien que de una producción teatral de nuestros días, cuya técnica es otra y otro el ambiente y otros los gustos y los recursos.

El verso es siempre inspirado y sonoro; pero como no todos nuestros artistas están acostumbrados a declamarlo, porque actualmente no se escribe métricamente, fueron pocos los artistas encargados de la interpretación que supieron darle la entonación requerida.

Dicho se está con esto que Ricardo Calvo, uno de nuestros grandes actores del teatro romántico, estuvo en su cuerda, declamando admirablemente su papel é interpretándolo con ese arte y valentía que revelan su gran temperamento artístico.

La Molgosa y la Siria, bien, y Villagómez, en un papel muy corto, pero de enormes dificultades, a la altura de su nombre.

Los demás, aceptables.

El Sr. Rey Soto, vistiendo los hábitos teatrales, salió al palco escénico al final de todos los actos a recibir el premio de su labor, siendo objeto de las más expresivas y alentadoras manifestaciones de simpatía.

R. B.

Con unánime aplauso del público y general elogio de la crítica se estrenó en este regio coliseo la citada ópera del maestro Giordano.

La interpretación de la obra fué tan irreplicable por parte de todos y cada uno de los excelentes artistas que en ella tomaron parte, que no era de extrañar la justa ovación, los clamorosos aplausos con que el público premió la dramática labor de la reputada diva Elena Rakowska, del gran tenor De Giovanni, del insuperable barítono Crabbe, del concienzudo cantante Torres de Luna, de la excelente Srta. Delva, de la insustituible Srta. Aceña, del popular Carlos del Pozo, de Corts, Foruria, Fúster, Tanci y maestro Peidro, que no desmerecieron en el general elogio.

Han llamado poderosamente la atención del público la apropiada brillantez escénica, dirigida por Salarich; las decoraciones espléndidas, pintadas por Martínez Gari, y el lujoso vestuario, confeccionado a propósito para el estreno por los hermanos Peris.

El maestro Serafin, responsable del conjunto musical, fué clamorosamente ovacionado.

La Dirección del teatro Real ha cumplido escrupulosamente las obligaciones adquiridas con el público montando esta obra con la esplendidez artística a que tiene derecho, y no habiendo exageración al anunciarlo así previamente en la Prensa.

Princesa.—Hoy martes, a las cinco y tres cuartos de la tarde, primera matiné, se pondrá en escena la obra de D. Jacinto Benavente titulada *El mal que nos hacen*, recientemente estrenada con éxito grandísimo. Por la noche, a las nueve y tres cuartos, se verificará la séptima representación de dicha obra.

El miércoles por la tarde, octava representación de *El mal que nos hacen*. Por la noche, décima y última función del abono de miércoles de moda, con la novena representación de *El mal que nos hacen*.

Infanta Isabel.—Hoy, martes aristocrático de tarde, representándose la preciosa comedia nueva en tres actos *Los caminos de Roma*; por la noche, beneficio del actor cómico Emilio Díaz, con el estreno de la comedia en dos actos, de los Sres. Pellicer y Fernández del Villar, *El milagro de las rosas*, con el siguiente reparto:

Adela, Antonia Plana; Conchilla, Sra. Banquer (M.); Dolores, Sra. Torres; Pepa, señora Bru; la Soriana, Sra. Pérez; criada, Srta. Roig; Antonio, Sr. Navarro; Joséllito, Sr. Díaz; Don Tomás, Sr. Rausell; Canero, Sr. Aliacar; el Rubio, Sr. González; un viejo, Sr. Leiva; mozo primero, Sr. Llano (M.); mozo segundo, Sr. Torrecilla.

Apolo.—Hoy martes, por la tarde, a las seis, en sección doble, representará la compañía de este teatro el celebrado sainete lírico en dos actos, *Serafin el pintorero*, y por la noche, a las nueve y media, cuarta función de abono, penúltima de la compañía del teatro de la Porte de Saint-Martin, de París, la que pondrá en escena el célebre drama en cuatro actos del eminente autor Henry Batáille, *La marche nuptiale*.

El miércoles, quinta y última de abono, *La dame aux Camelias*.

Cómico.—Hoy martes y mañana, a las diez y media de la noche, variada y divertida función, en la que figura el sainete en dos actos, de extraordinario éxito, *Las mujeres mandan o contra pereza diligencia*, actuando a continuación el genial humorista Pepe Medina, que es celebradísimo en sus cómicos monólogos y perfectas imitaciones de artistas.

El jueves, a las seis y media de la tarde, en sección vermouth, *Las mujeres mandan o contra pereza diligencia*, y por primera vez, Pepe Medina con sus variados trabajos.

CINES Y VARIETES

Royalty y Príncipe Alfonso.—Hoy martes de gala, en dichos aristocráticos cinematógrafos, donde se reúne lo más selecto de nuestra sociedad, tendrá lugar un programa que no puede ser más sugestivo. Figuran el último éxito de la elegantísima *Robinne*, la preciosa novela de Héctor Malot titulada *Zita vida de artista*, y el estreno de la hermosísima película *La amazona macabra*, interpretada por las bellísimas Manzini y Torrelli, completando el programa otras cómicas y dramáticas interesantísimas. Precios corrientes. El viernes próximo, nuevo programa: cuatro estrenos y reaparición del simpático Max-Linder.

Muy pronto, el acontecimiento cinematográfico de 1917, *El coche número 13*, según la célebre novela de Xavier de Montepin.

Cremas Marie Brizard
Licor soñador. Predilecto de las señoras.

COMUNICACIONES

Correo del Extranjero.

Ayer ha llegado correspondencia de Londres, París, Burdeos, Ginebra, Portugal y Gibraltar.

Telegramas y telefonemas detenidos.

Telegramas.

Telegramas en depósito, no entregados por diversas causas:

Echevatoros; Dionisio Rodríguez, Villanueva, 2; Rafaela Álvarez, Arenal, 6; Eustasio Castillo, Veneras, 5; Pascual Sánchez, Liras, 10; Donis, Trafalgar, 17.

Alvarez, Eduardo Sanz, 22.—Manuel Valls, Malasaña, 27.—Anunciación Castro de Ruiz Velasco.—Francisca Medina, Maternidad, sala clínica, cama núm. 24.—Goaille, Zurbano, 4.—Mariano Baranona, Embajadores, 53.—Miguel Velasco, conde de Romanones, 3.—José García, Hileras, 10.—Indalecio Rodríguez, Lavapiés, 17, farmacia.—José Boan, Eguiluz, 4.

BERLITZ

PRECIADOS, 9
A esta Escuela tendrá usted que venir si quiere usted aprender a HABLAR ese idioma que tanto tiempo hace está usted estudiando.

DE LA GUARDIA CIVIL

Lo que me escriben de Ecija.

Contrasta enormemente lo que se lee en la Prensa ultraradical, en la que se pretende poner a los guardias civiles como esbirros inquisidores, a órdenes de cacicazos, caciques y caciquillos reaccionarios y enemigos del pueblo, haciéndolos pasar también cual *plaga* que cae sobre el presupuesto y que no rinden utilidad, con las noticias que dan los periódicos de provincias y cartas que llegan a mi poder, elogiando, ensalzando a la benemérita Corporación que tan grandísimos y abnegados servicios presta a diario, en cumplimiento de su deber, de proteger vidas y haciendas.

Claro es que los que la difaman y tienden a presentar al guardia civil como un tirano ó verdugo del obrero, están en su papel y obedecen a una consigna. Intimamente convencidos de que exagerar hasta inflamar, conviene al triunfo de sus ideales hacer que germine el odio contra la fuerza pública, y no reparan en abultar los deslices que pueda haber; olvidan que para la benemérita, por sus reglamentos, no hay altos ni bajos, ni ricos ni pobres, sino ciudadanos, y dan de lado a que, aun prosperando la forma de gobierno que ellos pretenden, no tendrían más remedio que existir una Corporación semejante a la Guardia Civil, que proteja al débil, guarde la propiedad, persiga al malvado, sea garantía del orden y haga cumplir las leyes.

Pero vamos a lo que me escriben de Ecija... Pues lisa y sencillamente lo siguiente:

Con motivo de los terribles temporales que azotaron a España días pasados, se desbordaron las aguas del Genil en forma tal, que llegó a elevarse un metro y medio más que en otra catástrofe por la misma causa.

Textual y entresacado de una de las catorce cartas que he recibido de distintas personas de Ecija: «Y en aquellos momentos de angustia y desolación completa, faltando luz a la población y barcas para socorrer, el teniente de la Guardia Civil, con los números de que disponía, lanzóse, en un bote que se improvisó, en auxilio de cuantos peligrosaban, y a veces con el alma al cuello, sufriendo caídas, luchando con la muerte, este puñado de valientes logró salvar la vida a muchos vecinos y que se tranquilizaran los ánimos.

«El Ayuntamiento y su digno alcalde, honrando al pueblo de Ecija y honrándose a sí mismos, en sesión extraordinaria levantaron acta para dirigirse a la superioridad en demanda de recompensa extraordinaria para tales héroes.

«Los vecinos del pueblo, revelando su cultura, buenos sentimientos y amor a la justicia, como un solo hombre, sin previo acuerdo, por impulso generoso, instintivo, han firmado pliegos solicitando la recompensa especial.

«Las vidas de tantos niños salvados de la muerte, de tanta mujer indefensa, y las suyas propias a cada momento en peligro, hacen sean acreedores a recompensa excepcional.

«Cuanto sabemos lo que se quieren los hijos y amamos a la familia, comprendemos lo grande, el elevado del proceder de estos guardias y los beneficios inculcables que produce a la nación un Cuerpo tan pundonoroso como la Guardia Civil...»

«Me dicen después: «Estamos los ecijanos convencidos que con la solicitud del alcalde es bastante para obtener lo que se pretende; pero esperamos que usted, señor Ladera, desde LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, y elementos de que disponga, haga público todo esto y ayude a la concesión del premio extraordinario en favor de estos caudillos, caballeros ó guardias...»

Huelgan los comentarios.

Lo que pide, lo que proclama el importantísimo pueblo de Ecija, no necesita de ayudas humildísimas... No se puede dar, y orgulloso de ser español y de poseer una institución como la Guardia Civil, esa 1.60, que con intención manifiesta dice un periódico radical corresponde a cada ciudadano anualmente, para el presupuesto de la Guardia Civil?...

¡Ecija, recibe mi homenaje!
¡Y vosotros también, heroicos guardias!
LADERA

SEÑALAMIENTO DE PAGOS

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que por la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, núm. 15, se lleven a efecto en la actual semana, y durante las horas para ello designadas, los pagos y entrega de valores que a continuación se expresan:

Días 26 al 29 de marzo de 1917.

Pago de créditos de Ultramar reconocidos por los ministerios de Guerra y Marina y esta Dirección general, facturas corrientes de metálico, hasta el núm. 95.200.

Idem de ídem ídem en efectos, hasta el número 96.000.

Idem ídem ídem, en metálico en esta Dirección a los presentadores en Madrid y por giro postal a los demás, facturas del turno preferente por real decreto de 28 de octubre de 1916, que se consignen en la siguiente relación:

Entrega de hojas de cupones de 1900, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el número 8.906.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de julio de 1900, hasta el número 27.267.

Pago de conversión de carpetas de títulos de la Deuda exterior con arreglo a la ley y real decreto de 17 de mayo y 9 de agosto de 1898, y real decreto de 31 de marzo de 1915, hasta el núm. 34.366 de la Dirección y 34.366 del Registro de la Agencia de París.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo a la real orden de 18 de agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de las deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de marzo de 1900, hasta el número 2.461.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el número 1.038.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda al 5 por 100 amortizable presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1893 y 1899; facturas presentadas y corrientes, hasta el número 13.794.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda al 4 por 100 amortizable, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el número 1.492.

Pago de títulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 31 de julio de 1900, por conversión de otros de igual renta, con arreglo a la real orden de 14 de octubre de 1901, hasta el número 8.689.

Inscripciones presentadas en esta Dirección para su canje y comprendidas hasta el número 2.072.

Reembolso de acciones de obras públicas y carreteras de 34, 20 y 55 millones de reales; facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de julio de 1883 y anteriores, no incursos en prescripción.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de julio de 1883 y anteriores a julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos; facturas presentadas y corrientes, no incursos en prescripción.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el número 1.492.

Idem de facturas existentes en caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior, no incursos en prescripción.

FRONTON MADRID

Continúa el color azul preponderando.

Anteayer domingo jugaron por la tarde el partido a 30 tantos Carmen y Margarita contra Angelina y Fermína, Carmen y Margarita apretaron de verdad, sobre todo Margarita, y el partido transcurrió sin incidentes, ganándolo éstas con facilidad.

El partido a 40 tantos, por la tarde también, lo jugaron Mercedes y Joaquina (rojas) contra Petra y Consuelo (azules). Consuelo, ya repuesta y en juego, volvió a ser la que era, la zaguera fuerte y segura, la invencible, y con estos antecedentes, claro está que ganó desahogadamente.

Por la noche se disputaron el partido a 40 Joaquina y Mercedes (rojas) y Enriqueta y Fermína (azules). Las dos hermanas adelantáronse en los primeros tantos, y así continuaron, logrando la victoria.

DE MUSICA

CONCIERTOS MATINALES

Cada día alcanzan mayor éxito los conciertos matinales que, bajo la dirección del maestro Benedito, se celebran en el Gran Teatro.

El joven director de esta orquesta muestra frecuentemente su buen gusto y su entusiasmo hacia el arte lírico nacional en la confección de los interesantes programas, haciendo figurar en ellos obras inéditas de jóvenes compositores, que encuentran en ello un estímulo para el estudio y para intensificar su producción.

En el último concierto tuvimos el gusto de oír una composición de D. Fernando Díaz Giles, primer teniente de Infantería, que mereció generales alabanzas.

Demuestra el Sr. Díaz Giles en *Danza siberiana*, tal es el título de su obra, fértil inspiración y un vasto estudio de la técnica, que aplica con sobriedad y buen gusto.

«Danza Siberiana» se repitió después de una gran ovación.

Es indudable que el distinguido compositor alcanzará éxitos resonantes en el difícil arte que cultiva.

RECITAL DE GUITARRA

He aquí el programa del recital de guitarra que dará el eminente artista Andrés Segovia hoy martes en la sala del hotel Ritz, a las cinco y media de la tarde:

Primera parte.
1. Minueto.—Rondó.—Tema con variaciones, Sor.
2. Scherzo.—Gavota.—Capricho árabe, Tárrega.

Segunda parte.
1. Louce, Bach.
2. Berceuse, Schumann.
3. Canzoneta.—Romanza, Mendelssohn.
4. Vals, Chopin.

Tercera parte.

1. Allegro en la, Coste.
2. Granada, Cádiz, Albéniz.
3. Danza, Granados.

ESTADO DEL TIEMPO

Aun se nota el influjo de la perturbación, cuyo centro se halla en el Mediterráneo.

Llueve en Cantabria y Galicia, y son fuertes las heladas en el centro de España.

Tiempo probable en las distintas regiones de España.

Cantabria y Galicia, lluvias; centro y Extremadura, ligeras lluvias; Cataluña, Aragón y Levante, chubascos; Andalucía, inseguro.

MADRID
Altura barométrica a las doce del día, 700,8.
Temperatura máxima a la sombra, 8°,3.
Idem mínima, —1°,6.
Dirección del viento, vario.

Recorrido total, 245 kilómetros.
Velocidad máxima, 22 kilómetros por hora.
Tiempo probable para la provincia de Madrid.
Lluvias.

TOROS Y TOREROS

Como ya hemos dicho, en la corrida de inauguración tomará la alternativa de espada mejicano Juan Silveti. En ella se correrán reses de la antigua ganadería de Gama (hoy D. Antonio Pérez), que, como es sabido, son todos los que se corren hijos de un semental de la ganadería de Murube. Ya a final del año pasado se lidiaron cornúpetos de esta casta, y como en nada desmerecen en nobleza y figura de los saltillos, santacolomas y naturalmente los murubes, es de esperar que dicho día veamos algo notable, dadas las hazañas de valiente que, según dicen, prodiga por las plazas el novel espada mejicano.

Al domingo siguiente 15 de abril, ó según otros el 17 de mayo, se verificará la tradicional corrida de Beneficencia, con un cartel digno de la histórica fiesta. Nos han dicho que en dicho día podría suceder muy bien que los aficionados tuviesen una agradable sorpresa al ver que figuraba como matador en ella un diestro muy querido en Madrid. Nosotros, en vista de las cosas pasadas, no nos aventuramos a dar noticia alguna sobre esto, y seguimos la máxima de «ver y creer».

En plena temporada primaveral, y no a final de la de otoño, como sucedió el año pasado, se piensa organizar la corrida a beneficio de la Cruz Roja. Los señores que componen la Junta directiva de la Asociación de ganaderos han ofrecido a S. M. la Reina regalar cada uno un cornúpeto para esta magna función taurina.

Después de muchas conferencias y discusión de detalles y precio por corrida, ha sido contratado para el próximo abono en la plaza madrileña el matador de toros Rodolfo Gaona.

Ganará las tan suspiradas 6.000 pesetas en las corridas de abono, cobrando 6.500 por las que se organicen como extraordinarias. Debutará el día 15 de abril, y además tomará parte en las de 29 abril, 6, 14, 15 y 29 de mayo, 3 y 24 de junio y dos en la temporada de otoño.

Es esta, seguramente, una buena noticia para los aficionados, porque el torero americano goza hoy de muy buen cartel y tiene muchos partidarios, cualidad ésta que habrá seguramente apreciado la Empresa al subírle los honorarios a 6.000 pesetas.

Además de las funciones que tiene ya contratadas en la villa y corte, ha firmado 37 más en las plazas y fechas siguientes:

1.º de abril, Barcelona; 7, Lorca; 8 y 10, Murcia; 18, 19, 21, 22, feria de Sevilla; 13 de mayo, Sevilla; 27, Barcelona; 12 y 17 de junio, Algeciras; 1.º julio, Barcelona; 7, 8, 9 y 10, Pamplona; 25, 26, 28, Valencia; 5 y 6 de agosto, Vitoria; 12, Pontevedra; 14, Gijón; 16, Santander; 18 y 19, Ciudad Real; 24 y 25, Almagro; 9 y 10 septiembre, Albacete; 11 y 13, Salamanca; 21 y 22, Logroño; 23 y 24, Barcelona.

A la Empresa nuestra, su contrato le resuelve un pequeño conflicto, porque estando dispuesto en el nuevo reglamento que se citen en el cartel de abono el número de corridas ajustadas por los cuatro matadores de más fama, si solamente hubieran venido Gallo, Gallito y Belmonte, ¿quién hubiese sido el otro del cuarteto afamado?

Porque quitando los tres sevillanos que se mencionan, el mejicano y el desterrado de Embajadores, todos los demás pueden hablarse de tú.

El bravo matador de toros Alfonso Cela (Celta) ha sido ajustado para torear cuatro corridas en Madrid y otras cuatro en Barcelona.

A los contratos que ya tiene firmados hay que añadir uno que se refiere a la función taurina de Cabra el 24 de junio, y otra a Huelva el 8 de julio.

La troupe de toreros excéntricos dirigida por Marino-Charlot y Llapidera ha sido contratada para actuar en la plaza de Lorca el domingo de Pascua de Resurrección, estando en tratos también con la Empresa de Cartagena para el 1.º de abril, Murcia el 15, y el 22 en la isla de San Fernando.

Forma parte de esta cuadrilla el capitán Sollench, con su globo y para caídas.

La Empresa de Vista Alegre.

La Empresa de Vista Alegre (Madrid), que, además de esta plaza, explotará en esta temporada las de Talavera, Aranjuez, Manzanares, Ciudad Real, Almagro, Albacete, Murcia y en negociaciones con otras, tiene contratados a los matadores de toros Vicente Pastor, los hermanos Gallos, Belmonte, Gaona, Saleti II, Manolete, Torquito, Ballesteros y Paco Madrid y Ale, que tomará la alternativa, y de novilleros, Marchenero, Mariano Montes, Pastoret, Rodarte, Andaluz y Lagartillo, y los debutantes Checa, Trianero, Trono, Sánchez Torres, Andresillo, Ernesto Pastor, Chiclanero, Joséllito Martín, Jumillano Toboso y Sagasti.

De toros, tiene comprados a los siguientes ganaderos: Veragua, Palha, Tovar, Pérez de la Concha, Felipe Salas, Guadalest, Surga, Bañuelos, Terones, marqués de Llen, Cobaleda y en negociaciones con otros.

La temporada dará principio el 1.º de abril, habiendo salido el popular Campillo (representante del Sr. Palha) para Portugal, con el fin de elegir los seis mejores toros de la vacada para la inauguración de esta plaza.

El cartel de toreros no está aún ultimado, pues sólo se cuenta con el valiente novillero Ale, que tomará la alternativa.

Los éxitos de este valiente torero hacen suponer que la Empresa verá agotadas todas las localidades.

La Compañía de tranvías ha reformado el servicio en sentido muy favorable para el público.

Rogamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.



El VINO NOURRY

(Yodo y Tanino)

es el Fortificante
y el Depurativo más enérgico.

Soberano contra:

DEBILIDAD GENERAL
ANEMIA
LINFATISMO
ENFERMEDADES del PECHO

Por su sabor agradable y su eficacia, el VINO NOURRY reemplaza ventajosamente al aceite de Hígado de Bacalao, y, además, despierta el apetito.

En las Enfermedades de las **Mujeres** (colores pálidos, periodos dolorosos) y en las de los **Niños** (glándulas, escrófulas, usagres, etc.), el VINO NOURRY es un remedio soberano á ningún otro comparable.

COMAR & Co - PARIS

Se vende en toda Farmacia acreditada.

AGUAS PURGANTES

COSLADA

«LA MARAVILLA»

Análizadas por el sabio doctor

D. Santiago Ramón y Cajal

es por la primera eminencia médica reconocida universalmente.

Las Aguas de Coslada constituyen el purgante más eficaz, rápido y seguro; jamás al tomarlas causan irritación, cólicos ni dolores de vientre, como sucede con las demás aguas purgantes; las de Coslada son las únicas que obran á los pocos minutos de tomarlas, y están exentas del sabor amargo que tienen las demás aguas purgantes; sus efectos son seguros y rapidísimos, siendo las mejores que se conocen en todo el mundo, según el dictamen de eminencias médicas. Las Aguas de Coslada también son maravillosas para combatir el estreñimiento, los infartos del hígado, afecciones de estómago, pulmón y riñones, y sobre todo contra la parésia intestinal y de la vejiga; digestiones difíciles, enfermedades pertenecientes á la matriz y reumatismo. Son milagrosas para todas las enfermedades de la piel.

Los pedidos al por mayor para España y el extranjero á los representantes

MARTIN Y DURAN
Tetuan, 3.—Madrid.
y al por menor en todas las principales farmacias y droguerías del mundo.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas, completamente desembolsado.

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos. 53 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA—SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS DE VALORES—SEGUROS CONTRA ACCIDENTES
ALCALA, 43. Oficinas: CABALLERO DE GRACIA, 60.



SERVICIO URGENTE

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid tiene establecido en las estaciones de Atocha, Norte y Delicias, un servicio urgente de transportes para todas las expediciones facturadas á domicilio, al solo fin de que los consignatarios reciban sus mercancías inmediatamente á la llegada de los trenes, por la mañana ó por la tarde, según el horario establecido.

Precisa que los remitentes facturen á

“Entregar á domicilio”

las mercancías que expidan.

Oficinas centrales 808
Oficinas auxiliares:
Estación Atocha 806
Idem Norte 801

Fabricante de muebles y sillerías para alcobas, despachos y comedores. Proyectos y presupuestos: Plaza Celenque, 1, A. VALLEJO. EXPORTACION A PROVINCIAS

VINOS TINTOS MARCA MARQUES DE RISCAL

de los herederos del ELCIEGO (Alava).

Pídanse en todos los hoteles y restaurants.

DEPOSITOS EN MADRID
Sra. Viuda de D. Baldomero Garcia, «High-Life», Carrera de San Jerónimo, 14.

D. J. Pecastring, Principe, 13.

D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.

Sres. D. Carlos Prast y Hermanos, Arenal, 1, «Las Colonias».

Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 15, «La Mallorquina».

D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21.

D. Francisco Aldama, Ciudad Rodrigo 10 y 15.

D. Antonio Montalbán, Nicolás María Rivero, 12 (antes Cedaceros). Bodega Montalbán.

D. Santiago Mollinedo, Conde Romanones, 12.

D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza, 15, é Infantas, 4 y 6.

Sra. Viuda de D. E. Ortiz, Alcalá, 33 y 35, «La Negrita».

Bodega Victoria, Qlózaga, 6. Teléfono 640.

D. Ramiro García Suárez, «Caves Monopoles», Echegaray, 1 y 3. Teléfono núm. 82.

D. P. Pidoux, Cruz, 12.

D. Jorge Balaguer, Montera, 51, «La Mallorquina».

Aviso muy importante á los consumidores. Exigir siempre intacta la malla de alambre que precinta la botella y á la media botella.—Fíjense muy especialmente en nuestra MARCA CONCEDIDA.

LA TOS

Cualquiera que sea su origen se alivia SIEMPRE INSTANTANEAMENTE con el empleo de las

PASTILLAS VALDA

antisépticas.

Este PRODIGIOSO REMEDIO es incomparable para la cura radical de los RESFRIADOS, Dolores de GARGANTA, LARINGITIS recientes ó crónicas, CATARROS cerebrales, BRONQUITIS agudas ó crónicas, CATARROS pulmonares, GRIPPES, INFLUENZA, ASMA, ENFISEMA, etc.

Exigir siempre una CAJA de las VERDADERAS PASTILLAS VALDA con el nombre VALDA en la tapa y la dirección del único inventor y propietario M. Canonne. Laboratorio: Diagonal, 418, Barcelona, bajo la dirección del farmacéutico Don Antonio Pena Deo. Se venden en todas las farmacias y droguerías.

La Caja Ptas 4.50 Agentes Generales: V. FERRER y C^a BARCELONA.

DESCUBRIMIENTO CIENTIFICO

CURA RADICAL DE TODA CLASE DE ENFERMEDADES DE LA

MATRIZ

por el “Elixir Riosa”, preparado vegetal del Dr. Wagner, indispensable para LA HIGIENE INTIMA DE LA MUJER. “Elixir Riosa”, es un remedio seguro para combatir y evitar fluxos blancos, vaginitis, metritis, infecciones é inflamaciones del aparato genital femenino.

“Elixir Riosa”, es al mismo tiempo antiséptico y cicatrizante y se recomienda su uso diario para preservar la matriz de todas las enfermedades é infecciones. Completamente inofensivo.—Precio en España: Pesetas 6 el frasco.

De venta en las buenas farmacias. En Madrid, farmacias Gayoso, Colpel, Villegas; Barcelona, J. Segala, Antonia Serra; Sevilla, farmacia «El Globo» y «La Parisiana. Al por mayor Pérez Martín y C^a, Martín y Durán. MADRID.



EL SEÑOR

D. José María Jardón y Trelles

Y SU ESPOSA, LA SEÑORA

Doña Manuela Perissé y Funes

Fallecieron el día 23 de mayo de 1907 y el día 25 de marzo de 1913

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes,

SUPPLICAN á sus amigos se sirvan encomendarlos á Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren el día 27 del corriente en la iglesia de San José, de esta corte, serán aplicadas por el eterno descanso de dichos señores.

Varios Excmos. Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (2)

PARA ESQUELAS, JOSE DOMINGUEZ LUQUE. Plaza de Matute, número 8.

5 CENTIMOS por PALABRA

PUBLICIDAD ECONOMICA

HASTA 30 PALABRAS

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Arenal, número 1.

ALQUILERES

Parlier, 30, segundo, sol abundante, hermoso panorama.

ALMONEDAS

Almoneda por dos días, muebles de los pisos, urgente. Hortaleza, 132.

CONSULTAS

Antigripal Semarga. Cura la gripe y toda clase de enfriamientos en 24 horas. Depósitos, farmacias.

Pertos. Profesora Milagros Sánchez. Consulta. Inmejorable pensión embarazadas (baño, ascensor). Barquillo, 1, segundo izquierda.

Dispensias, dilatación estomacal, esofagismo, atonía gastrointestinal, hipercloridia, enterocolitis mucocomembranosas; enfriamiento galvanoaradiazación, ionoterapia eléctrica radium. Efectos seguros inmediatos. Instituto Hadumterápico. Princesa, 68.

COMPRA Y VENTAS

Compra de alhajas, brillantes, perlas, esmeraldas, zafiro. Se paga todo su valor. Bolsa de los Brillantes. Espoz y Mina, 3, piso entresuelo.

Compra muebles, libros, colchones, máquinas escribir, coper, porcelanas y escopetas. Pelayo, 6, tienda.

Vendo buena caja registradora por 80 duros.—Apartado Correos 190.

Lacitos, bandas, limosneras bordadas, primera comunión, precios económicos. Manuel Codes. Atocha, 9.

Instalaciones eléctricas, al contado y á plazos; lámparas, aparatos y materiales. P. Luque. Leganitos, 2, tienda.

Plisés todas clases, hechos á máquina, faldas novedad para la temporada. Sucursal de Barcelona, Cruz, 43, Madrid.

Enchufes de Almagro. Preciosas mantelerías con encaje y bordados, caminos, centros de mesa, cubrebodegas. Casa Rayo: Carretas, 35, entresuelo.

Mantones Manila bordados, listos, mantillas españolas bordadas surtido sin subir precios. Calatrava, 9.

Linoeum, persianas, hules navales, precios increíbles a pesar guerra. Serra, teléfono 4.965. Fuentes, 5.

Sastrería Riaza, plazo un año, Sempelados, inquilinos, pensionistas. Corredera, 45.

Imprenta. Se vende una máquina Marinoni. Razón, Carretas, 7.

Chotas finas, holandesas y suizas, mamonas y criadas. «La Veritas», Ramiro II, 6.

Vendo hotel en Pozuelo. Razón: Bazar Unión. Calle Mayor, 1.

ESPECIFICOS

Antes de comprar específicos nacionales y extranjeros ó recetas, preguntar precio en Puebla, 11, farmacia. Hay aspirina Bayer, legítima.

Aviso util. Laboratorio de especialidades Doctor Santana, competencia con extranjeros en precio y clase. Piperaquina granular efervescente, 2,50 pesetas frasco. Cola granulada, 1 peseta. Dentición moderna, 2 pesetas caja. Calmari-na contra dolor de cabeza, 2 pesetas caja. 0,25 dosis. Bile-gestina contra dolor de estómago, 2 pesetas caja, 0,25 dosis. Contra dolor de muelas, 1 peseta frasco. Pez, 9.

Enfermedades de los ojos.—Curación rápida, radical, con Agua Trejo (marca registrada). Depósito: Pérez, Martín y Compañía. Ventas: farmacias y droguerías.

Canales desaparecen infaliblemente, obteniendo el cabello el color natural, con «La Universal». De venta en perumerías y droguerías. Depósito: Moreno, Mayor, 35.

ENSEÑANZA

Sobrestantes de Obras Públicas. Preparación para próximas oposiciones. Obtendrás 63 plazas, y el número 1 en la última convocatoria.—Programas, 0,25 pesetas. Academia Fuentes. Atocha, 111.

Italiano, inglés, francés, pro-mesa de dichos países, conversación, traducciones, clases y lecciones particulares. Echegaray, 7, segundo izquierda.

Leed el «Manual Hipnotismo» y saldréis de dudas. Prospecto gratis. Orrián, Paseo Prado, 30, Madrid.

4.000 pesetas desea con urgencia persona de garantía. Aceptaría letra y devolvería 5.000 en tres meses. Apartado Correos 722.

Dinero al comercio, propietarios y toda garantía. Cafios, 8, entresuelo; de 5 á 8.

Negocio seguro administrado por sí mismo. Mil pesetas rentan cincuenta mensuales. Informes gratis. «La Cooperación», Carrera San Jerónimo, 14, principal. Once á una y cinco á seis. Esta casa, la más antigua de Madrid, no tiene sucursales.

Negocio. Cada 1.000 pesetas rentan 60 al mes en negocio serio y seguro administrado por sí mismo.—Informes gratis. Señor Guanter.—Preciados, 7, pral.; 9 á 1, y 4 á 6. Casa fundada 1880.

Deseo socio 2.000 pts. produciéndole 250 mensuales. Escribid: García, Mesón Paredes, 16, tercero.

El Cacique.—Exquisita sidra champagne.—Montes y Caveda. Ronda Atocha, 18.

Cuadratura, duplicación, etcétera; sus soluciones. Eureka. Librería Roma.

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA Arenal, número 1.

Queréis casaros? Escribid enviando sello para contestación Apartado 298. Hay muchas extranjeras y españolas con capitales de 100.000 á 500.000 pesetas deseando casarse.

Como propaganda primera vez, haré á usted un traje de gabán, bien hecho, buen género, en pesetas setenta. González Navarro. Arenal, 10.

Leed el «Manual Hipnotismo» y saldréis de dudas. Prospecto gratis. Orrián, Paseo Prado, 30, Madrid.

4.000 pesetas desea con urgencia persona de garantía. Aceptaría letra y devolvería 5.000 en tres meses. Apartado Correos 722.

Dinero con reserva á sueldo del Estado, Congreso, Diputación, Ayuntamiento, jubilados y pensionistas. Costanilla Anglesa, 5, 2^a; 10 á 12 y 7 á 9.

Si usted desea un retrato magnífico, perfecto, que cautivó y económico, visite hoy mismo á Roca, fotógrafo, Tetuán, 30, y quedará complacido.

Queréis ganar dinero industria lucrativa, producción indispensable, poquísimo capital? Fabricad modernas máquinas superiores, predios baratísimos; jabones, grandes remedios.—Fórmulas prácticas, económicas. Ferrer. Desamparados. Alicante.

En el que queréis describir la orilla del Oise.

COMPRAS Y VENTAS

París, «Al Sur» progresos cual oca.

PERDIDAS

Cratificoré espléndidamente al por presente libro mis perdido ayer mañana alrededor del Palacio. Concepción Ferrón, 13, tercero derecha.

Nada más... Las noti... eses han... os france... ntracione... enay-Cast... Folambu... selva de... Nada má... aris y Lo... na batalla... una lin... dablem... enburg ha... Porque... on Hinde... una lin... bajara ad... ai, Saint... e fuese... rales el... el cana... bargo, ... ndo más... do esa ba... r; y que... bisel la v... La situac... nos está... -pero n... narnicion... municac... uentin es... t es tot... ivelle, m... n ocupa... oy, las a... del Mo... a. La Fe... inundad... suelo en... an por tr... Según t... peraban... os y han... enleres. M... ara que... iera en s... á los... osque de... s colinas... hera orie... Cre T... ermano... ances... urante la... o. Tal... uede ser... n enemig... que se... or el es... e Alem... Si Hind... Laon, c... ur, mas... empreñ... salto fo... quentin... ces á ev... el otro... tiempo... es estos... ones y... cada, cor... e gran... abido re... e que H... ediendo... El y ad... línea r... está señ... guise, el... pois, al... as regio... el argot... Claró... es. Mas... enburg... de man... teatro de... franceses... mitivos... En el... que quer... describir... La orilla... del Oise... COM... FRAN... París, «Al Sur» progresos cual oca.